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Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  Н О В О С Т И  

ГОСУДАРСТВЕННАЯ ДУМА Ф ЕДЕРАЛЬНОГО 

СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ Ф ЕДЕРАЦИИ  

— Вадим Соловьев: местное самоуправление превраща-

ется в фикцию 

Недавно депутаты от различных фракций во главе с Вяче-

славом Тимченко направили на рассмотрение Госдумы 

законопроект о новой муниципальной реформе. После его 

вступления в силу 67 городов, вероятно, поменяют статус, 

отменят выборы мэров, депутатов гордум и районных 

советов. По мнению депутата Госдумы от КПРФ Вадима 

Соловьева, такой «подарок» России не нужен. «Органы 

местного самоуправления, по идее, должны избираться 

непосредственно населением, там должны быть предста-

вители населения. Но то, что они лепят сейчас с этим ме-

стным самоуправлением, отменяют выборы… Местное 

самоуправление в фикцию превращается, в чиновничью 

вертикаль исполнительной власти. И население будет 

иметь к нему самое опосредованное отношение. Зато пре-

зидент внес еще один законопроект об общественном 

контроле за деятельностью муниципальной и государст-

венной власти», — заявил В.Соловьев. «Получается, что 

мы теперь создаем спецконтроль за спецнадзором. Если 

орган избран народом, он должен работать, а теперь еще и 

за этим народным органом  народ будет непосредственно 

контроль осуществлять. Мы нагромождаем количество 

ничего не решающих и никак не влияющих ни на что ор-

ганов. Это будет такая же фикция, как и Общественная 

палата. Да если бы нормально работал наш парламент, 

зачем бы нам была нужна Общественная палата?», —  ре-

зюмировал депутат.  

— Долевое строительство: застройщикам обещают уго-

ловную ответственность  

В Госдуму РФ поступил законопроект, который в том 

числе вносит поправки в Уголовный кодекс. Они направ-

лены на защиту участников долевого строительства от 

нецелевого использования, вложенных ими средств. Ав-

тор законопроекта – депутат Александр Хинштейн. Ини-

циатор нововведения предлагает дополнить Уголовный 

кодекс 200-й статьей, которая определяет ответс твенность 

за привлечение денежных сре дств граждан в нарушение 

требований «долевого» законодательства. За это планиру-

ется выносить одно из перечисленных наказаний: обяза-

тельные работы на срок до 360 часов, исправительные 

работы до одного года, принудительные работы до двух 

лет, или лишение свободы на тот же срок с ограничением 

свободы на срок до одного года или без такового. Если же 

деяние было совершено по сговору или в особо крупном 

размере (от 10 млн руб.), то сроки увеличиваются. Осво-

бодить от ответственности инициатор законопроекта 

предлагает только тех, кто впервые совершил подобное 

правонарушение и добровольно возместил ущерб, причи-

ненный дольщикам.  

ПРАВИТЕЛЬСТВО РОССИЙСКОЙ Ф ЕДЕРАЦИИ  

— В кабинете министров состоялось совещание о разви-

тии Дальнего Востока 

На совещании обсуждался проект федерального закона 

«О территориях опережающего социально-

экономического развития и иных мерах государственной 

поддержки регионов Дальнего Востока», а также ход вы-

полнения задач по ускоренному развитию Дальнего Вос-

тока, сформулированных в государственных программах 

и федеральных целевых программах (ФЦП). Вступитель-

ное слово Дмитрия Медведева на совещании по развитию 

Дальнего Востока: «Как мы и договаривались, сегодня 

обсуждаем Дальневосточный регион. Несмотря на то, что 

в последнее время всѐ наше внимание было  приковано к 

другим местам, Дальневосточный регион остаѐтся нашим 

приоритетом, я имею в виду его развитие. На предыду-

щем совещании в феврале мы говорили о том, что кон-

кретно нужно сделать для создания на Дальнем Востоке 

благоприятного делового климата, таких условий, кото-

рые могли бы и заинтересовать инвесторов, и привлечь 

квалифицированных специалистов, и, что, может быть, 

самое сложное, выдержать конкуренцию с соседними 

странами Азиатско-Тихоокеанского региона. Ускоренное 

развитие Дальнего Востока у нас везде проходит как на-

циональный приоритет. Деньги на это выделяются, по 

условиям текущей экономической жизни весьма значи-

тельные. Прежде всего, это деньги, которые предполага-

ются на развитие транспортной системы. Напомню, что 

ускоренное развитие Дальнего Востока у нас везде прохо-

дит как национальный приоритет. Деньги на это выделя-

ются, по условиям текущей экономической жизни весьма 

значительные, хотя, конечно, было бы желательно выде-

лять раз в 5 больше, но в любом случае эти деньги долж-

ны тратиться рационально. Прежде всего, это деньги, ко-

торые предполагаются на развитие транспортной систе-

мы. Они предусмотрены государственными программами, 

выделяются средства по линии Федеральной адресной 

инвестпрограммы, межбюджетные трансферты, субсидии. 

Но нужно всѐ-таки проанализировать, насколько эффек-

тивно эти средства расходуются именно для цели опере-

жающего развития, разработать индикаторы и показатели 

для такой оценки и, может быть, что-то скорректировать, 

если мы посчитаем это  правильным, включая даже те ре-

шения, над которыми мы сейчас трудимся, потому что 

нам нужны эффективные меры, а не просто исполнение 

того, что неоднократно обсуждалось. Деньги для Дальне-

го Востока предусмотрены государственными програм-

мами, выделяются средства по линии Федеральной адрес-

ной инвестпрограммы, межбюджетные трансферты, суб-

сидии. Но нужно всѐ-таки проанализировать, насколько 

эффективно эти средства расходуются именно для цели 

опережающего развития, разработать индикаторы и пока-

затели для такой оценки и, может быть, что-то скорректи-

ровать. Тем не менее, у нас даже при корректировке госу-

дарственных программ мероприятия по Дальнему Восто-

ку и Байкальскому региону относятся к числу абсолют-

ных приоритетов. Нам нужно окончательно определиться. 

В феврале я дал поручение подготовить проект федераль-

ного закона, который также должен обеспечить междуна-

родную конкурентоспособность территорий опережаю-

щего развития на базе лучших зарубежных и российских 

практик, изменения в Налоговый и Бюджетный кодексы. 

Вот с учѐтом всех этих факторов я бы и хотел послушать, 

что получилось. Следующее наше совещание, я думаю, 

мы уже должны будем провести на выезде, на Дальнем 

Востоке соответственно. Ну, а сегодня поговорим о нор-

мативной деятельности и деньгах, естественно, как обыч-

но». По завершении совещания о развитии Дальнего Вос-

тока заместитель Председателя Правительства – полно-

мочный представитель Президента в Дальневосточном 

федеральном округе Юрий Трутнев ответил на вопросы 

журналистов. Стенограмма: Ю.Трутнев: Здравствуйте, 
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уважаемые коллеги! Пожалуйста, вопросы. Вопрос: Газе-

та «Ведомости». Маргарита Лютова. Юрий Петрович, не 

могли бы вы поподробнее рассказать о тех предложениях, 

о которых на совещании докладывал министр Галушка по 

созданию территории опережающего развития? И кон-

кретный вопрос: есть ли там налоговые льготы и если 

есть, то какие, по каким налогам? Если есть упрощѐнные 

процедуры, то какие? И приняты ли вообще эти предло-

жения? Спасибо. Ю.Трутнев : Прежде всего, я хотел бы 

сказать, что , на мой взгляд, сегодня состоялся шаг в фор-

мировании условий для ускорения социально-

экономического развития Дальнего Востока. Это не толь-

ко совещание. Прежде всего, завершена работа по  пере-

даче полномочий Минвостокразвития. Правительством 

принято решение о наделении Минвостокразвития допол-

нительными полномочиями, связанными с согласованием 

в установленном порядке проектов государственных и 

федеральных программ. Что  это значит? То есть мы бу-

дем добиваться учѐта приоритета развития Дальнего Вос-

тока во всех программах, осуществляемых на территории 

Российской Федерации. Далее. Полномочия собственника 

в отношении отдельных видов имущества, составляющих 

государственную казну, переданы; содействие в реализа-

ции инвестиционных проектов; координация деятельно-

сти приоритетных инвестиционных проектов; координа-

ция деятельности территориальных органов федеральных 

органов исполнительной власти, расположенных на тер-

ритории Дальневосточного федерального округа (тоже 

очень важное полномочие); согласование инвестицион-

ных программ и планов по развитию инфраструктуры, 

реализуемых государственными корпорациями; организа-

ция взаимодействия федеральных органов исполнитель-

ной власти и исполнительных органов государственной 

власти субъектов Российской Федерации; разработка мер 

по стимулированию экспорта товаров и так далее. Не бу-

ду всѐ перечислять, здесь достаточно… Это и мониторинг 

деятельности федеральных органов исполнительной вла-

сти; мониторинг реализации государственных и феде-

ральных целевых программ на территории Дальнего Вос-

тока... Все эти полномочия нужны Минвостокразвития не 

для того чтобы быть более значимым министерством, а 

для того чтобы осуществлять возложенную на них отве т-

ственность по развитию Дальнего Востока, для того что-

бы они могли принимать решения, а не только вносить 

предложения. Это в полной мере соответствует указу 

Президента о создании Минвостокразвития, просто до 

этой поры, к сожалению, эти положения указа не были 

реализованы. Сегодня Правительство приняло соответс т-

вующее решение. Вот это первый и очень важный шаг. 

Далее. Вы задавали вопрос на тему доклада о территориях 

опережающего развития. Сегодня на совещании под ру-

ководством Дмитрия Анатольевича Медведева доклады-

вался законопроект о территориях опережающего разви-

тия. Что необходимо сказать в части законопроекта? Вы 

знаете, что на заседании правительственной комиссии мы 

обсуждали вопрос о новой модели развития Дальнего 

Востока и говорили о том, что Дальний Восток должен 

быть сориентирован на конкуренцию с нашими соседями. 

Мы понимаем, что это очень сложная конкуренция, что 

конкурировать нам надо с самыми быстроразвивающим и-

ся странами мира, поэтому и требования к нашей конку-

рентности должны быть столь же высокими. Проанализи-

рована скорость прохождения административных проце-

дур, проанализированы налоговые режимы. Практически 

по всем административным процедурам скорость прохо-

ждения наших процедур, скажем так, отстаѐт на порядок 

от мировых практик в странах АТР. Соответственно, 

нужны кардинальные изменения. Проект закона о терри-

ториях опережающего развития создаѐт возможности 

изъятия из законодательства Российской Федерации, по-

зволяющие для территорий опережающего развития соз-

давать отдельные режимы налогообложения, отдельные 

порядки прохождения админис тративных процедур. Мы 

исходим из того, что уполномоченные федеральные орга-

ны исполнительной власти (а таким уполномоченным 

федеральным органом исполнительной власти, очевидно, 

должно быть Минвостокразвития) должны иметь воз-

можность применения гибкого механизма по отношению 

не просто к территориям опережающего развития, а к ка-

ждой территории опережающего развития. Вопрос: А 

сколько их будет, пока непонятно? Ю.Трутнев : Проана-

лизировано сегодня 400 площадок. Пока Минвостокраз-

вития предлагает 23 наиболее подготовленные площадки 

для создания территорий опережающего развития в девя-

ти субъектах Российской Федерации Дальневосточного 

федерального округа. Вопрос: Здравствуйте, Юрий Пет-

рович. «Интерфакс». Вы по итогам прошлого совещания 

говорили, что необходимо в 2014 году изыскать около 170 

млрд руб. на реализацию инвестпроектов на Дальнем 

Востоке. Есть ли уже какое-нибудь понимание с Минфи-

ном и не получится ли так, что Крым, будучи тоже терри-

торией опережающего развития, часть денег заберѐт на 

себя? И второй вопрос: есть ли какое-то понимание, какие 

офисы, какие госкомпании могут переехать на Дальний 

Восток, и обсуждалась ли эта тема? Ю.Трутнев: Список 

готов, но руководству Правительства я его ещѐ не докла-

дывал, поэтому сразу после доклада, после решение 

Председателя Правительства, Президента страны мы вас 

об этом проинформируем. Это что касается переезда. Те-

перь что касается территории опережающего развития. 

Вы знаете, мы вообще не считаем, что создаѐм какой-то 

механизм, скажем так, перераспределяющий ресурсы. 

Прежде всего, мы создаѐм механизм, создающий лучшие 

условия для ведения бизнеса. Этот механизм абсолютно 

конкурентен. И сегодня мы говорили с Игорем Иванови-

чем Шуваловым о том, что аналогичные территории опе-

режающего развития будут создаваться и в Сибири. Не 

видим в этом ничего плохого, почему нет? Более того, 

вообще, когда управленцы конкурируют, в этом тоже нет 

ничего плохого. У кого будет лучше получаться, тот и 

герой. Мы сегодня исходим из того, что наша задача – и 

развивать Дальний Восток, и в то же самое время созда-

вать лучшие практики, лучшие модели управления разви-

тием, и если они хорошо себя зарекомендуют на Дальнем 

Востоке, они могут точно так же успешно применяться и 

в Сибири, и в Крыму. Ничего плохого в этом не вижу аб-

солютно. Это нормально. Вопрос: А вот 170 млрд руб.?.. 

Ю.Трутнев : По поводу средств я бы хотел сказать ещѐ 

одну вещь. Председатель Правительства Российской Фе-

дерации Дмитрий Анатольевич Медведев принял решение 

о том, что совещания, посвящѐнные ходу нашего движе-

ния по ускорению развития Дальнего Востока, будут про-

ходить ежемесячно. Следующее совещание будет на тер-

ритории Дальнего Востока в течение апреля. Для того 

чтобы эти совещания были эффективны, чтобы по резуль-

татам действительно происходило движение, надо доби-

ваться того, чтобы каждое принимаемое на них решение 

исполнялось. Сегодня я внѐс предложение о создании 

отдельной контрольной группы, которая будет контроли-

ровать исполнение поручений, данных по результатам 
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совещаний, потому что нам нужны сущностные предло-

жения, нужно движение вперѐд. Почему я отвечаю этой 

информацией на ваш вопрос? Потому что было поручение 

Минфину изыскать, определить источники финансирова-

ния создания институтов развития Дальнего Востока – это 

как раз те средства, о которых вы говорите. Это поруче-

ние сегодня не исполнено. Об этом мы Минфину сказали, 

и мы получили поручение о создании такой рабочей 

группы, у которой будут, в том числе полномочия вно-

сить предложения о дисциплинарном наказании тех руко-

водителей ведомств, которые не выполняют решения со-

вещаний под руководством Председателя Правительства. 

Вопрос: Можно ещѐ уточняющий вопрос по территориям 

опережающего развития? Будут ли какие -то ограничения, 

какие проекты там могут реализовываться, например, 

только не сырьевые? Это первый вопрос. Второй касается 

дочернего фонда ВЭБа по развитию Дальнего Востока и 

Забайкальского региона. Понятно ли, что с ним будет, 

какова его дальнейшая судьба? Ю.Трутнев : Специализа-

ция территорий опережающего развития будет разной. В 

то же время, очевидно, мы не будем включать в террито-

рии опережающего развития и без того динамично разви-

вающиеся отрасли. Например, отрасли, связанные с до-

бычей углеводородов, вряд ли нуждаются в такой сфоку-

сированной государственной поддержке. Что касается 

фонда развития Дальнего Востока, то мы уже высказали 

позицию, она поддержана: мы будем создавать фонд раз-

вития Дальнего Востока в новых рамках, он не должен 

быть дочерним обществом ВЭБа, он будет одним из тех 

четырѐх институтов развития, о которых я, собственно 

говоря, уже упомянул. Вопрос: Фонд – имеется в виду 

ООО? Ю.Трутнев : Акционерное общество. Вопрос: А в 

чѐм тогда разница? Ю.Трутнев: Разница достаточно 

принципиальна. Каждая организаци я, как и каждый чело-

век, делает то, на что она мотивирована. Вот сегодня у 

Внешэкономбанка существует задача, связанная с креди-

тованием, получением дохода от этой деятельности, свя-

занная с поддержанием ликвидности и так далее. Он в 

рамках этих задач и работает. Задача по развитию Даль-

него Востока у него какая -нибудь 113-я в приоритетах. 

Нам нужна организация, которая, безусловно, работает 

только на Дальний Восток, для которой основной крите-

рий деятельности – это : помогает она развиваться Даль-

нему Востоку или нет, и другой оценки нет. Не помогает, 

значит, надо менять руководство немедленно или страте-

гию менять. То есть нам нужен инструмент, сфокусиро-

ванный исключительно на развитие Дальнего Востока. 

Вы знаете, что фонд Внешэкономбанка не израсходовал 

на Дальний Восток за всѐ время существования ни рубля. 

Такая ситуация, если инструмент будет направлен на 

Дальний Восток непосредственно, невозможна в принци-

пе. Вот и вся разница. Вопрос: Телеканал «РБК», Алек-

сандра Коневская. Насколько я помню с прошлого сове-

щания, там не все эти деньги должны были быть бюдже т-

ными. Были ли, может быть, уже найдены какие-то вне-

бюджетные источники финансирования создания этих 

институтов Дальнего Востока, потому что интересен про-

гресс, который произошѐл за месяц. То есть о создании 

этих институтов мы узнали месяц назад. Соответственно, 

что конкретно было сделано и сделано ли? И второй во-

прос. Вы сегодня на совещании сказали, что те деньги, 

которые остаются от ФЦП, которые идут РФПИ… Есть и 

другие организации, которым они могли бы пойти... 

Ю.Трутнев : Это правда. Вопрос: Есть ли у вас какие -то, 

может быть, конкретные планы на конкретную сумму 

денег? На что вам они нужны? Ю.Трутнев : Фонд разви-

тия Дальнего Востока. Меня, конечно, интересует выпол-

нение той задачи, которая поставлена непосредственно 

передо мной Президентом Российской Федерации, руко-

водителем Правительства. Моя задача – развивать Даль-

ний Восток. Соответственно, когда разговор о том, что 

средства, неизрасходованные от госпрограмм, уйдут в 

РФПИ, я и сказал о том, что существуют другие институ-

ты развития – очевидно, мы бы хотели, чтобы часть 

средств пошла на развитие Дальнего Востока через Фонд 

развития Дальнего Востока. Тем более что, скажу честно, 

принцип работы РФПИ и принцип работы Фонда по раз-

витию Дальнего Востока несколько разные, не буду сей-

час подробнее на этом останавливаться. Второй ваш во-

прос был на тему прогресса за месяц. Я уже сказал о том, 

что сегодня Министерство по развитию Дальнего Востока 

стало действительно министерством с теми полномочия-

ми (станет после того, как будет подписан документ Пра-

вительством, но тем не менее решение принято), феде-

ральным органом исполнительной власти, который не 

просто отвечает за это, но и у которого есть полномочия 

нести эту ответственность. Это достаточно большая рабо-

та. Второе. Как я уже сказал, подготовлен законопроект о 

территориях опережающего развития. Чем отличаются 

территории опережающего развития от тех структур, ко-

торые сегодня уже работают, – особых экономических 

зон? Прежде всего, тем, что они направлены на глобаль-

ную конкурентность, не на внутреннюю, и закон о терри-

ториях опережающего развития позволяет вводить не 

только налоговые преференции, но и иные режимы регу-

лирования. Сегодня было очень горячее на самом деле 

обсуждение закона. Была оценка, что закон совсем рево-

люционный, что может быть, даже чуть-чуть его, скажем 

так, сделав менее революционным, мы, тем не менее, соз-

дадим сильный инструмент. Мы будем продолжать рабо-

ту над законом, времени у нас ещѐ немножко есть, тем не 

менее, мы хотим создать принципиально другую оболоч-

ку для создания территорий опережающего развития. Это 

много новшеств, действительно больших новаций, но по -

другому, на мой взгляд, нельзя, потому что быть наполо-

вину конкурентоспособными – например, когда у нас на-

логи хорошие, но, чтобы подключиться к  энергоснабже-

нию, нужен год или, чтобы пройти таможенные процеду-

ры, нужно времени в 10 раз больше, чем у соседей, – та-

кая конкуренция не будет работать, то есть деньги придут 

всѐ равно не к нам. Это второе, чем мы занимались. И 

третье – это полевая работа, потому что эти 400 площа-

док, о которых я говорил, реально обследованы, то есть 

там были специалисты Минвостокразвития, мы посмот-

рели инфраструктуру, местоположение, наличие трудо-

вых ресурсов и, исходя из этого, из 400 обследованных на 

территории Дальнего Востока площадок, выбрано 23 для 

дальнейшей работы. Что касается создания институтов 

развития, это будет следующий шаг. Сейчас вместе с пол-

номочиями и с законом выходить с институтами развития, 

наверное, было бы немножечко всѐ-таки много в одной 

корзине. Вопрос: А внебюджетные средства, какие? 

Ю.Трутнев : Вы знаете, сам по себе процесс работы ин-

ститутов развития связан не с бюджетным финансирова-

нием, а с созданием условий для бизнеса. Поэтому мы 

сразу исходим из того, что все деньги, которые будут ин-

вестироваться в создание территорий опережающего раз-

вития, в поддержку инвестиционных проектов, должны 

инвестироваться со значительным мультипликатором, то 

есть на 1 рубль бюджетных средств должно привлекаться 
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как минимум 7, 8, 10 руб. внебюджетных. Это практиче-

ски такое граничное условие, при котором мы будем со-

действовать реализации того или иного проекта.  

М Е Ж М У Н И Ц И П А Л Ь Н О Е  

С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О  

АССОЦИАЦИЯ СИБИРСКИХ И 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ГОРОДОВ  

— 17-18 апреля 2014 года в городе Красноярске состоит-

ся конференция АСДГ «Проблемы формирования про-

граммных бюджетов в муниципальных образованиях Си-

бири и Дальнего Востока» 

Конференция проводится Ассоциацией сибирских и даль-

невосточных городов совместно с администрацией города 

Красноярска. К участию в работе конференции пригла-

шены специалисты контрольных органов, экономических 

и финансовых служб администраций муниципальных об-

разований Сибири и Дальнего Востока. В мероприятии 

также предполагается участие представителей федераль-

ных органов власти, профильных комитетов Государст-

венной Думы, органов статистики, депутатов органов ме-

стного самоуправления, экспертов и представителей об-

щественных объединений, имеющих опыт участия в фор-

мировании программных бюджетов. В рамках конферен-

ции планируется обсудить: опыт взаимодействия эконо-

мических, финансовых служб, контрольных органов го-

родов при формировании программных бю джетов; роль 

представительных органов местного самоуправления в 

процессе формирования, контроля исполнения, оценки 

эффективности программных бюджетов; опыт создания 

экспертных советов для участия в формировании про-

граммных бюджетов; перспективы организации социаль-

ного партнерства, взаимодействия с органами статистики, 

налоговыми органами и др. по участию в бюджетном 

процессе; особенности бюджетных процессов в малых 

городах. Также на конференции планируется затронуть и 

другие актуальные вопросы экономической и финансовой 

деятельности муниципалитетов Сибири и Дальнего Вос-

тока. 

— 24-25 апреля 2014 года в Кемерово состоится конфе-

ренция АСДГ «Инновационные технологии муниципальной 

молодежной политики. Взаимодействие с коммерческим 

сектором и некоммерческим сектором в направлениях 

гражданско-патриотического и духовно-нравственного 

воспитания молодежи» 

Конференция проводится Ассоциацией сибирских и даль-

невосточных городов совместно с администрацией города 

Кемерово. К участию в работе конференции приглашены 

представители федеральных органов государственной 

власти, руководители и специалисты комитетов в области 

молодежной политики, физической культуры и спорта 

администраций муниципальных образований Сибири и 

Дальнего Востока. На конференции предполагается за-

слушать и обсудить следующие вопросы: 1.Современные 

формы и методы работы в области гражданско-

патриотического воспитания молодежи; 2.Практика фор-

мирования толерантных межэтнических отношений в мо-

лодежной среде; 3.Эффективные формы организации 

профилактических мероприятий с молодежью различных 

групп риска; 4.Развитие добровольческого движения в 

муниципальных образованиях; 5.Практика организации 

молодежного предпринимательства и развития компетен-

ций; 6.Инновационные методы работы с молодежью; 

7.Закон «О государственной молодежной политике Рос-

сийской Федерации» : перспективы, проблемы, противо-

речия; 8.Организация физкультурно-спортивной работы с 

населением по месту жительства на территории муници-

пальных образований.  

— Ассоциация расширяет свое представительство в 

Интернете  

Теперь получать актуальную информацию о развитии 

местного самоуправления в России и мероприятиях АСДГ 

можно через социальные сети. С января 2014 года зарабо-

тали официальные аккаунты Ассоциации сибирских и 

дальневосточных городов в Twitter, Facebook и Вкон-

такте . 

— Новости информационной сети АСДГ (ИС АСДГ)  

ИС АСДГ подготовлены очередной Анонс № 08/14 нор-

мативно-правовых и распорядительных актов органов 

местного самоуправления РФ поступивших в ИС АСДГ, а 

также Перечень № 804 нормативно-правовых и распоря-

дительных актов органов местного самоуправления РФ 

поступивших и включенных в информационно-

компьютерный банк АСДГ «Материалы местного само-

управления Российской Федерации» от 20.03.14. 

Н О В О С Т И  Р Е Г И О Н О В  

Алтайский край 

Бийск  

— Глава Администрации города Николай Нонко отчи-

тался в результатах своей деятельности и работе мэрии 

за 2013 год 

На 23-м заседании Думы города глава Администрации 

города Бийска Н.Нонко отчитался в результатах своей 

работы и деятельности Администрации города за 2013 

год. На отчете в большом зале заседаний Админис трации 

города присутствовали почетные граждане города, руко-

водители предприятий и организаций, представители об-

щественности. Глава Администрации города Бийска 

Н.Нонко представил вниманию присутствующих доклад о 

социально-экономическом развитии города за 2013 год. 

Его выступление сопровождалось презентацией. Выступ-

ление главы Администрации коснулось таких важных 

направлений развития города, как участие Бийска в феде-

ральных и региональных программах, реализации город-

ских программ по различным направлениям, развитии 

социальной сферы, мероприятиях жилищно-

коммунальной сферы, благоустройства и строительства. 

Теме промышленности глава Администрации г.Бийска 

Н.Нонко также уделил немало внимания. Он доложил, 

что в 2013 году основные мероприятия в этом сегменте 

экономики были направлены на развитие производства, 

создание новых и сохранение существующих рабочих 

мест на предприятиях, поддержку внедрения инноваций. 

Н.Нонко затронул и такие темы, как инновационное раз-

витие Бийска как наукограда Российской Федерации, вве-

дение в эксплуатацию нового жилья, демографическая 

ситуация, развитие малого и среднего предприниматель-

ства, ремонт дорог города, транспортное обслуживание 

населения и многие другие. Завершая доклад, Н.Нонко 

предложил вниманию присутствующих планы мероприя-

тий и дальнейшие пути реализации стратегических задач 

по динамичному развитию нашего города. Депутаты, за-

слушав докладчика, а также его содокладчиков —  пред-

ставителей общественности, после обсуждения практиче-

ски единодушно приняли отчет к сведению и пожелали 

успехов главе Администрации и всем работникам органов 

местной исполнительной власти в дальнейшей работе. 

https://twitter.com/asfec
https://www.facebook.com/groups/asfec/
https://vk.com/asfec
https://vk.com/asfec
http://www.asdg.ru/anounce/68/150725
http://www.asdg.ru/protokoll/88/150728
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Основные экономические показатели за 2013 год: объем 

отгруженных товаров собственного производства соста-

вил 37,1 млрд руб., темп роста к уровню 2012 года соста-

вил 101,1%. Индекс промышленного производства соста-

вил 99,8% (соответствующий период прошлого года – 

108,9%). Доля малого бизнеса, включая индивидуальных 

предпринимателей, в общем объеме производства про-

мышленной продукции – 12,9% (за 2012 год – 13,7%). 

Численность работающих в малом, среднем бизнесе, за-

нимающихся индивидуальной трудовой деятельностью и 

работников у них – 36,2 тыс. человек или 44,2% от чис-

ленности занятых в экономике города (за 2012 год – 36,9 

тыс. человек, или 44,3% от численности занятых в эконо-

мике). Оборот розничной торговли составил 28,9 млрд 

руб. с индексом физического объема 100,6% (темп роста в 

действующих ценах – 107,2%). Оборот общественного 

питания – 977,9 млн руб. с индексом физического объема 

108% (темп роста в действующих ценах – 117,7%). Плат-

ных услуг населению оказано на сумму 3,8 млрд руб. с 

темпом роста 101,2%. Объем инвестиций в основной ка-

питал за счет всех источников финансирования составил 

4,7 млрд руб., темп в сопоставимых ценах 86,1%. За 2013 

год введено в эксплуатацию 46,3 тыс. кв. м. жилья (99,5% 

к 2012 году), в том числе 8,9 тыс. кв. м —  индивидуально-

го жилья. Среднемесячная заработная плата по городу 

составила 17940 руб., рост к 2012 году 112,2%, рост ре-

альной заработной платы – 105,6% (инфляция за январь-

декабрь 2013 к январю-декабрю 2012 года 106,3%).   

Красноярский край 

— Органы местного самоуправления Таймыра и Ассоциа-

ция коренных малочисленных народов заключили соглаше-

ние о сотрудничестве  

На прошедшем в столице Таймыра расширенном заседа-

нии при министре по делам Севера и поддержке корен-

ных малочисленных народов края Сергее Батурине было 

подписано Соглашение о сотрудничестве и совместной 

деятельности между органами местного самоуправления 

Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района 

и местной общественной организацией «Ассоциация ко-

ренных малочисленных народов Таймыра Красноярского 

края». Свои подписи под документом поставили глава 

Таймыра Ильдар Джураев и председатель Ассоциации 

Сидор Чуприн. Согласно документу, цели сотрудничества 

между сторонами — поддержание постоянных и эффек-

тивных рабочих взаимоотношений; привлечение вним а-

ния государственных, хозяйственных органов, общест-

венности к проблемам коренных малочисленных народов 

Севера, проживающих на территории муниципального 

района; оказание содействия национально-культурному 

развитию КМНС и создание условий для осуществления 

деятельности, связанной с реализацией прав КМНС на 

Таймыре. Осуществлять сотрудничество стороны будут в 

форме регулярных встреч и консультаций, путем созда-

ния совместных рабочих групп и комиссий для разработ-

ки и реализации конкретных программ или мероприятий, 

регулярного обмена методическими и информационными 

материалами по вопросам, касающимся гарантий соблю-

дения прав и законных интересов малочисленных народов 

Севера. В ближайшее время будут определены координа-

торы от каждой из сторон, ответственные за организацию 

взаимодействия, а также разработан и утвержден ежегод-

ный план совместных мероприятий. Ка к прокомментиро-

вал это знаковое событие глава Таймыра, «заключение 

соглашения о сотрудничестве является новым этапом 

плодотворной работы между органами местного само-

управления района и Ассоциацией коренных малочислен-

ных народов Таймыра». 

— Красноярские власти раскритиковали федеральные 

новации закона о местном самоуправлении 

Критику законопроекта, связанного с нововведениями в 

местном самоуправлении, высказали представители вла-

сти разного уровня в Красноярском крае, а мэр регио-

нальной столицы Эдхам Акбулатов и вовсе заявил, что 

документ не затрагивает главную задачу по финансовому 

укреплению администрирования на местах. Как сообщили 

в пресс-службе Красноярского заксобрания, в региональ-

ном парламенте прошло заседание, посвященное обсуж-

дению предлагаемых изменений в федеральный закон 

«Об общих принципах организации местного самоуправ-

ления в Российской Федерации». Этот документ, внесен-

ный в Госдуму, предполагает ввести в крупных городах 

двухуровневую модель управления. В этой связи предла-

гается ввести два новых вида муниципальных образова-

ний – городской округ с внутригородским делением и 

внутригородской район. Инициаторы законопроекта по-

лагают, что подобная система будет способствовать 

сближению власти с жителями и становлению финансово 

независимой и сильной власти на местах. Однако в стенах 

Красноярского заксобрания данный документ подвергли 

весьма острой критике. В частности, начальник эксперт-

но-правового отдела Ачинского горсовета Сергей Моисе-

ев подчеркнул, что создание внутригородских районов 

повлечет за собой значительные расходы на выборы рай-

онных Советов депутатов, на создание, обеспечение и 

функционирование этих органов. Кроме того, проблемами 

может обернуться разграничение полномочий, разделение 

единого городского хозяйства и имущественного ком-

плекса на районные составляющие. Спикер красноярского 

парламента Валерий Ревкуц и вовсе заявил, что, по мне-

нию депутатов региональной столицы, новый законопро-

ект «не отвечает ни одному из положений президентского 

послания», в котором Владимир Путин заявлял о необхо-

димости укрепления власти на местах. Мэр Красноярска 

Эдхам Акбулатов в свою очередь подчеркнул, что дум-

ский документ совершенно не затрагивает вопрос финан-

сового укрепления местного самоуправления. Согласно 

предварительной оценке, исполнение норм закона потре-

бует только из городской казны 390 млн руб., которые 

пойдут на выборы и содержание вновь созданных район-

ных советов. При этом вырастет и число служащих, а зна-

чит, увеличатся и затраты на их содержание. Высказались 

участники совещания и против отмены прямых выборов 

депутатов и глав в муниципальных районах. Вице-спикер 

Красноярского заксобрания Андрей Клешко, подводя 

итог обсуждению, подчеркнул, что реформы в местном 

самоуправлении действительно назрели и послание Вла-

димира Путина выполнять необходимо. Однако, по его 

мнению, федеральному центру следует принять мнение 

коллег из регионов. Ожидается, что в течение недели в 

Москву будет направлен список предложений от Красно-

ярского края. 

— Красноярский омбудсмен раскритиковал систему ме-

стного самоуправления 

Треть обращений, поступающих уполномоченному по 

правам человека в Красноярском крае, связана с недо-

вольством граждан системой местного самоуправления, 

об этом заявил региональный омбудсмен Марк Денисов, 

выступая с ежегодным докладом перед депутатами крае-
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вого законодательного собрания в четверг. По словам 

М.Денисова, больше всего жители края недовольны так 

называемой «двухглавой системой»: когда у муниципали-

тета есть номинальный глава —  председатель местного 

городского или сельского совета и одновременно с ним 

есть сити-менеджер, нанятый на работу и подчиненный 

главе муниципалитета. «Ни от кого доброго слова не ус-

лышал по поводу этой модели, зато услышал много таких 

слов, которые с этой трибуны произносить нельзя», — 

сообщил М.Денисов депутатам. Он отметил, что за по-

следние три года число обращений в его адрес с жалоба-

ми на местные власти выросло с 23% до 29%. Чаще всего, 

по словам краевого омбудсмена, к нему обращаются жи-

тели Канского, Абанского, Туруханского и Мотыгинского 

районов. «Человек приходит к чиновникам с пустяшной 

просьбой, а его гоняют из кабинета в кабинет, мол, это не 

наша компетенция. Человек, совершенно ошалевший от 

такого «Бермудского треугольника», приходит на прием 

ко мне и спрашивает: «Да кому там челом-то бить, кому 

туфли целовать?» Есть глава администрации, есть глава 

района, есть другие начальники — они и гоняют человека 

по кругу», — отметил М.Денисов. Он также сообщил, что 

составил список чиновников, нарушающих права граж-

дан, и самих граждан, потерпевших от чиновничьего про-

извола, и готов обнародовать его. Всего в аппарат омбуд-

смена в 2013 году поступило 2,2 тыс. жалоб и обращений, 

что на 6,31% меньше, чем в 2012 году. Точного числа жа-

лоб на местные власти М.Денисов не сообщил. 

— 5,3 млрд рублей из краевого бюджета было направлено 

на оказание содействия органам местного самоуправле-

ния в решении вопросов местного значения  

Подведены итоги реализации долгосрочной целевой про-

граммы «Повышение эффективности деятельности орга-

нов местного самоуправления в Красноярском крае» за 

2011-2013 гг. Объем финансирования Программы за три 

года составил 5,3 млрд руб., в том числе в 2013 году — 

1,7 млрд руб. Субсидии бюджетам муниципальных обра-

зований распределялись на конкурсной основе по не-

скольким направлениям: благоустройство территорий, 

развитие и модернизация улично-дорожной сети, созда-

ние безопасных и комфортных условий функционирова-

ния муниципальных объектов, содействие развитию нало-

гового потенциала, повышение эффективности бюдже т-

ных расходов и другим. Итоги конкурсного отбора под-

водила специальная комиссия, состоящая из членов Пра-

вительства и депутатов Законодательного собрания края. 

За период 2011-2013 гг. наибольший объем бюджетных 

средств в рамках Программы был направлен на расходы, 

связанные с созданием безопасных и комфортных усло-

вий работы объектов муниципальной собственности, раз-

витие муниципальных учреждений — 2,1 млрд руб. В 13 

городах и 46 районах края были проведены ремонты, ре-

конструкция и строительство в 166 школах, 102 детских 

садах, 75 больницах, а также в учреждениях спорта, куль-

туры, социального обслуживания, жилищно-

коммунального хозяйства. Для некоторых из них приоб-

ретены основные средства и материальные запасы. 1,4 

млрд руб. было выделено на развитие и модернизацию 

улично-дорожной сети. В результате исполнения меро-

приятий Программы отремонтировано 358 км дорог и 

162,6 п.м. мостов, проложено 1669 метров тротуаров из 

брусчатки, построена автомобильная дорога протяженно-

стью 500 метров, установлены 4 автобусные остановки и 

устроено 423 метра барьерного ограждения. На финанси-

рование расходов местного бюджета, связанных с соблю-

дением требований действующего законодательства, на-

правлено 1,1 млрд руб., что позволило органам местного 

самоуправления исполнить предписания надзорных орга-

нов и обеспечить надлежащее функционирование 1245 

муниципальных учреждений. «Опыт реализации Про-

граммы показал высокую значимость проводимых меро-

приятий для развития муниципальных образований, — 

отметил министр  финансов края Владимир Бахарь. —  С 

одной стороны, средства субсидии помогают в решении 

насущных проблем в городе или районе, с другой, — сти-

мулируют местные власти к эффективному и рациональ-

ному использованию бюджетных средств». С 2014 года 

наиболее востребованные мероприятия долгосрочной це-

левой программы вошли в государственную программу 

края «Содействие развитию местного самоуправления». 

Ачинск 

— Делегация Федерального министерства экономики и 

технологий Федеративной Республики Германия посети-

ла муниципалитет 

Знакомство представителей иностранной делегации с ве-

дущими предприятиями Красноярского края проходило в 

рамках договоренности между Торгово-промышленными 

палатами Российской Федерации и Федеративной Рес-

публики Германии. Основная цель поездки — расшире-

ние международных торгово-экономических связей. В 

состав делегации вошли представители ряда компаний 

Германии, в том числе Elektroschaltgeräte Meerane GmbH, 

LENWAY, KAUP, EMG Automation и другие. В Ачинске 

гости посетили ООО «Ачинский Цемент» и Ачинский 

глиноземный комбинат. В ходе экскурсии на градострои-

тельное предприятие Ачинска участники немецкой деле-

гации посетили смотровую площадку Мазульского из-

вестнякового рудника Ачинского глиноземного комбина-

та и встретились с управляющим директором АГК Викто-

ром Кожевниковым. Встреча представителей комбината и 

министерства прошла в непринужденной и конструктив-

ной обстановке. Состоялся свободный обмен мнениями, 

деловой и перспективный разговор по многим направле-

ниям развития производственного сектора. В свою оче-

редь участники делегации, среди которых были предста-

вители немецких деловых кругов, кратко представили 

основные профили и направления своей деятельности. На 

предприятии «Ачинский Цемент» для гостей из Германии 

была организована экскурсия, им показали лабораторию и 

производственные цеха. Особенно представителей гер-

манских предприятий заинтересовала автоматизация про-

изводства: по  их признанию, они не ожидали увидеть 

столь высокий уровень. Все этапы производства на 

«Ачинском цементе» оперативно контролируются, что в 

конечном итоге исключает выпуск бракованной продук-

ции, предотвращает нежелательные отключения или бо-

лее серьезные последствия внештатных ситуаций. В за-

вершении встречи стороны обсудили возможные пер-

спективы сотрудничества. По итогам визита в Ачинск 

представители Центрально-Сибирской торгово-

промышленной палаты выразили благодарность Главе 

города Илаю Ахметову за помощь в организации деловых 

визитов, отметив при этом, что состоявшиеся переговоры 

поспособствуют укреплению и дальнейшему развитию 

доверительных партнерских отношений. Кроме того, уча-

стники делегации выразили благодарность заместителю 

председателя Ачинского городского Совета депутатов 

Сергею Никитину, а также руководству предприятий за 

безупречную организацию и проведение бизнес -визитов, 



  

 

  
 

СТР. 11 ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ МСУ № 10 (271) 

а также за исключительную доброжелательность в обще-

нии. 

Красноярск 

— Общественный портал «НашКрасноярск.рф» перехо-

дит на весенний классификатор приѐма и обработки за-

явлений жителей города 

В конце мая 2013 года Молодѐжным правительством 

Красноярского края совместно с администрацией города 

Красноярска был запущен новый портал по обществен-

ному контролю «НашКрасноярск.рф». Основная идея раз-

работчиков портала – дать жителям города Красноярска 

возможность участвовать в управлении городом, контро-

лировать своевременность и качество оказания услуг и 

проведения работ. Накануне кураторы проекта «На-

шКрасноярск.рф» подвели итоги работы зимнего класси-

фикатора и напомнили о новых возможностях. Максим 

Уразов, руководитель управления молодѐжной политики 

администрации города Красноярска: «Портал был разра-

ботан в целях выстраивания конструктивного диалога 

между жителями и органами исполнительной власти 

Красноярска по конкретным вопросам городского хозяй-

ства. Сегодня, глядя на результаты проделанной работы, 

можно смело сказать, что портал стал инструментом для 

активных, неравнодушных жителей нашего Красноярска, 

тех, кто любит свой город и хочет участвовать в его раз-

витии». На данный момент контроль осуществляется по 

четырем направлениям: ремонт дорог, дворовых террито-

рий и проездов, состояние остановочных пунктов, обще-

ственный транспорт и зимнее содержание остановочных 

пунктов, пешеходных переходов, тротуаров и дорог. Оче-

видно, что в зимний период актуальным остаѐтся зимний 

классификатор с возможностью оставить свои замечания 

по содержанию остановочных пунктов, тротуаров и до-

рог. Сейчас активно пошел поток обращений на наледь и 

откачку луж во дворах. Александр Шейбак, куратор про-

екта «Общественный контроль», начальник отдела единой 

редакции портала «НашКрасноярск.рф»: «Подводя итоги 

уходящей зимы, можно говорить о возросшем числе зая-

вок по зимнему содержанию остановочных пунктов, пе-

шеходных переходов и тротуаров. Всего с ноября по март 

было подано 226 заявок, из них исправлено – 196. В бли-

жайших планах разработчиков портала – контроль за бла-

гоустройством скверов и парков, борьба с незаконной 

расклейкой листовок на столбах и заборах». С получени-

ем информации и передачей обращений от жителей г. 

Красноярска в соответствующие организации и службы 

напрямую связана работа отдела информационно-

диспетчерской «Службы 005». Андрей Ковалевский, ди-

ректор «Службы 005»: «Портал «НашКрасноярск.рф» 

работает в одной связке со «Службой 005», помогая соби-

рать и оперативно реагировать на жалобы красноярцев. 

Могу сказать, что отработанная схема взаимодействия 

уже получила широкий отклик у красноярцев. Задачи сай-

та и нашей службы –  едины. Для улучшения работы по 

приему обращений граждан в МКУ «Служба 005» в тече-

ние 2013 года было принято решение максимально увели-

чить общение граждан непосредственно с диспетчерами, а 

не с автоответчиком. Оказывать большее количество ин-

формационных услуг позволило также использование 

современной техники — число одновременных телефон-

ных обращений жителей Красноярска составляет 35 об-

ращений, в дальнейшем оно может быть еще увеличено». 

— Эдхам Акбулатов: конкурс на самый благоустроенный 

район позволит сделать столицу Красноярья еще более 

комфортным и современным 

Глава города Э.Акбулатов провел выездное совещание по 

вопросам благоустройства и озеленения правобережных 

районов Красноярска. Как доложил глава департамента 

городского хозяйства Игорь Титенков, в этом году  на 

правом берегу Красноярска за счет бюджета города и с 

привлечением спонсорских средств будет обустроено 16 

скверов, большинство из которых будут находиться в пе-

риферийных микрорайонах и на дворовых территориях. 

Одним из таких объектов станет Каменный городок в Ки-

ровском районе, расположенный по адресу: ул. Щорса, 

55. Он был построен еще в 60-х годах прошлого века, но, 

несмотря на обветшалость строений, жители хотят сохра-

нить каменные башни городка. Учитывая мнение горо-

жан, было принято решение фигуры Каменного городка 

оставить и отреставрировать. После осмотра площадки и 

общения с жителями, Э.Акбулатов сообщил: «В прошлом 

году здесь произошел снос сооружений, но ничего нового 

не возникло. Жители очень переживают за то, что здесь 

будет, вносят свои предложения. Все они, безусловно, 

будут учтены. Здесь будет создана площадка и для детей 

младшего возраста, и для школьников, и для взрослых 

жителей. В Каменном городке будет восстановлена эстра-

да, сделано место для проведения культурных мероприя-

тий, появятся дорожки, лавочки, спортивные и детские 

площадки, деревья, газоны. Кроме того, должен быть сде-

лан хороший, удобный выход на улицы Щорса и Кутузо-

ва», — отметил Э.Акбулатов. Отметим, на благоустройст-

во данной территории в городском бюджете предусмот-

рена сумма в размере 4,5 млн руб. В целом на правобере-

жье Красноярска в 2014 году  за счет бюджета города бу-

дет благоустроено 7 объектов на сумму 45,9 млн руб. Ос-

тальные объекты появятся за счет частных инвесторов. В 

целом по городу титульным списком капитального ре-

монта объектов озеленения и прочих объектов общего 

пользования на 2014 год предусматривается приведение в 

порядок 50 объектов, 22 из которых — за счет средств 

бюджета на сумму свыше 192 млн руб. Оплата будет про-

изводиться в течение трех лет. В текущем году она соста-

вит свыше 48 млн руб. Говоря об озеленении Краснояр-

ска, Глава города отметил: «Очень важно не просто соз-

давать зеленый каркас города, но и поддерживать его в 

надлежащем состоянии. В последние годы большое число 

предприятий принимает участие в благоустройстве горо-

да. Только в прошлом  году 15 скверов мы создали за счет 

средств спонсоров, которые активно и добровольно при-

нимали участие в этой работе. В этом году такая практика 

продолжится». Так, в текущем году в городе пройдет кон-

курс на самый благоустроенный район. Постановление 

уже размещено на сайте администрации города. Участие в 

конкурсе могут принять не только предприятия, но и об-

щественные организации, жители районов и домов. При-

зовой фонд Конкурса составляет 20 млн руб. Самым бла-

гоустроенным районом будет признан район, победивший 

в наибольшем количестве номинаций. Подведение итогов 

Конкурса состоится в сентябре 2014 года. «В 2015 году 

мы наградим всех отличившихся соответствующими 

грантами. Я рассчитываю, что конкурс даст соответс т-

вующий импульс для того, чтобы сделать наш город еще 

более комфортным и современным», — добавил Глава 

города. 



  

 

  
 

СТР. 12 ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ МСУ № 10 (271) 

Лесосибирск 

— В муниципалитете ведется активная работа по обес-

печению местами в детских садах 

Одним из важнейших вопросов для Лесосибирска и края в 

целом остается вопрос обеспечения местами в детских 

дошкольных учреждениях. В конце 2013 года полномоч-

ный представитель Губернатора края в Приенисейском 

округе информировал Губернатора края о ходе ремонтно -

строительных работ в детском саду «Радость» города Ле-

сосибирска. Сегодня во время рабочей поездки полно-

мочный представитель Губернатора Юрий Захаринский, 

заместитель министра образования и науки Наталья Ано-

хина, исполняющий полномочия главы Лесосибирска Зи-

нур Гимальтдинов и главы муниципальных образований 

Приенисейского округа побывали в этом дошкольном 

образовательном учреждении и в очередной раз оценили 

ход работ. Ранее здание детсада принадлежало ЗАО «Но-

военисейский лесохимический комплекс», но в прошлом 

году оно было передано в муниципальную собственность. 

Капитальный ремонт первой очереди проведен — выпол-

нена замена системы отопления, оборудования пищебло-

ка, прачечной, медицинского блока, оконных, дверных 

блоков и другие работы. Здание приведено в соответствие 

с требованиями пожарной, санитарно-

эпидемиологической и технической безопасности. В на-

стоящее время в детском саду работают 11 групп, кото-

рые посещают 272 ребенка. В текущем году будет прово-

диться 2-я очередь капитального ремонта, по результатам 

которой будут открыты еще 3 группы на 74 ребенка. Пла-

нируется провести восстановительные работы территории 

детского сада, выполнить ее благоустройство с установ-

кой малых архитектурных форм, теневых навесов, обору-

дованием спортивных, прогулочных и хозяйственных 

участков, устройством проездов, наружного освещения, 

ограждения территории. Планируется завершить ремонт к 

1 сентября текущего года. По окончанию ремонта детский 

сад сможет принять более 340 детей. Полпред Губернато-

ра края отметил высокую значимость дошкольного обра-

зования в процессе воспитания ребенка. «Очень важно в 

2014-2015 годах начать и завершить строительство двух 

детских садов в Лесосибирске и в поселке Стрелка города 

Лесосибирска. Одна из важных задач властей любого 

уровня — обеспечить возможность безопасного, качест-

венного и современного дошкольного воспитания всем 

семьям края», — сказал Ю.Захаринский. 

Норильск 

— В муниципалитете оптимизируют расходы бюджета 

В администрации Норильска принято решение об опти-

мизации бюджетных расходов. Об этом сегодня сообщил 

Глава города Олег Курилов после традиционной планер-

ки. Градоначальник подчеркнул, что несмотря на сохра-

няющийся дефицит муниципального и краевого бюдже-

тов, все социальные обязательства будут выполнены в 

полном объеме. «Мы продолжим своевременно выплачи-

вать заработную плату и пособия, реализацию Указов 

Президента РФ, четырехсторонних согла шений, обеспе-

чим подготовку образовательных учреждений к новому 

учебному году», — отметил О.Курилов. В целях эконо-

мии принято решение о сокращении аппаратных расхо-

дов; приостановлении текущих и капитальных ремонтов 

(за исключением аварийных случаев). Глава Норильска 

добавил, что в администрации города разработан план по 

оптимизации бюджетных расходов, выполнение которого 

в дальнейшем будет контролироваться дополнительно.  

Пермский край 

Пермь 

— Игорь Сапко: на местном уровне необходимо само-

стоятельно устанавливать подходы к структуре мест-

ного самоуправления 

Глава Перми Игорь Сапко прокомментировал итоги про-

шедшего заседания правления Союза Российских горо-

дов: «Мы обсудили проект закона о реформе органов м е-

стного самоуправления. Практически все были едины во 

мнении о необходимости на региональном и местном 

уровне самостоятельно устанавливать основные подходы 

к структуре местного самоуправления. Выбирать одно - 

или двухуровневую систему. Договорились о том, что 

будем более плотно и глубоко прорабатывать, внесенный 

в госдуму законопроект. Мы считаем, что основной по-

сыл, который обозначил президент в своем послании Фе-

деральному собранию, о создании сильных и финансово 

независимых муниципалитетов, должен быть отражен в 

законопроекте в полном объеме. Пока, на наш взгляд, 

внесенный документ не отвечает этим требованиям. Не 

исключаю, что будут активные дискуссии по данному 

законопроекту, и вполне вероятно, что в него будут вне-

сены коррективы. Планирую, что в Перми мы будем со-

бирать предложения от гражданских активистов, общест-

венных лидеров. С тем, чтобы позицию жителей и город-

ских властей довести до депутатов ГД», —  сообщил 

И.Сапко. Глава города также рассказал о грядущей работе 

местных властей до обсуждения проекта закона в Госду-

ме: «В течении ближайших дней муниципалитеты со всей 

России подготовят свои предложения по усовершенство-

ванию системы местного самоуправления. Затем, запла-

нировано, что эти предложения будут внесены в госдуму. 

Срок внесения до 14 апреля, когда состоятся парламент-

ские слушания законопроекта и закон будет рассмотрен в 

первом чтении. Представители Союза Российских горо-

дов в режиме докладов выступят перед депутатами, я 

планирую принять в этом участие», — заверил И.Сапко. 

Подводя итоги беседы, глава города подчеркнул, что он 

является приверженцем прямых выборов глав муници-

пальных образований, и выступаю за публичное обсужде-

ние реформы МСУ. 

Приморский край 

— Без права голоса 

Прямые выборы глав крупных городов с районным деле-

нием предлагают отменить. Таким образом, рабочая 

группа по реформированию местного  самоуправления 

собирается устранить недостатки системы. Однако депу-

таты и политологи настаивают: нельзя лишать граждан 

свободы волеизъявления. Рабочая группа по реформиро-

ванию местного самоуправления (МСУ) внесла в Госдуму 

законопроект, согласно которому могут быть отменены 

прямые выборы глав крупных городов с районным деле-

нием (Владивосток, Уссурийск, Находка и т.д.). Согласно 

документу в крупных городских округах будет действо-

вать двухуровневая модель организации МСУ – город-

ской округ с внутригородским делением и внутригород-

ской район. Предполагается, что представительный орган 

городского округа будет формироваться из состава рай-

онных представительных органов власти, глава городско-

го округа будет назначаться из состава представительного 

органа. При этом он одновременно будет исполнять обя-

занности и председателя местного парламента. За хозяй-

ственную деятельность будет отвечать сити-менеджер. 

Главу администрации городского округа предлагают на-
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значать на должность по контракту на срок от двух до 

пяти лет. В сельских поселениях и городских округах, в 

которых районного деления нет, сохранится возможность 

избирать депутатов и глав на прямых выборах. Как гово-

рится в пояснительной записке к законопроекту, в круп-

ных городах осуществление МСУ «привело во многих 

случаях к потере связи между населением и городской 

властью», поэтому «слабо контролируемая» власть, 

имеющая значительные материальные и финансовые ре-

сурсы, нередко оказывается малоэффективной, а ее дея-

тельность сопровождается коррупционными скандалами. 

Авторы полагают, что для устранения этих проблем и 

нужно распространить двухуровневую модель организа-

ции МСУ на крупные городские округа. Для жителей 

Приморья идея параллельной работы сити-менеджера и 

главы города не нова. Напомним, в 2011 году во Владиво-

стоке развернулись бурные дебаты, нужно ли вводить в 

городе должность сити-менеджера или нет. Тогда комитет 

по местному самоуправлению и законности гордумы вы-

двинул инициативу о создании должности сити -

менеджера во Владивостоке. Позднее этот вопрос сняли с 

повестки заседания думы по инициативе автора законо-

проекта Дмитрия Пенязя из-за большого общественного 

резонанса. Было принято решение провести более тща-

тельную подготовку проекта и вынести на заседание поз-

же, но ни один из комитетов гордумы до сих пор не выра-

зил своего мнения об оценке муниципально-правового 

акта. В итоге решение вопроса было отложено на неопре-

деленный срок. Городские и краевые депутаты уверены, 

что отмена прямых выборов напрямую противоречит ос-

новным принципам демократии и нормам действующей 

Конституции. – Я изначально был против этой инициати-

вы, даже в том ее варианте, который предполагал выборы 

мэра и назначение сити-менеджера, – заявил «Примор-

ской газете» депутат Андрей Андрейченко. – Она только 

укрепит и без того жесткую вертикаль исполнительной 

власти. Я дважды выходил с индивидуальными пикетами 

против изменения Устава Владивостока и введения долж-

ности сити-менеджера. В новой же редакции поправок 

тем более не приемлю данную идею. Все-таки выборный 

кандидат идет к власти с какими-то проработанными про-

граммами, которые корректируются в зависимости от же-

ланий и надежд избирателей. А сити-менеджер будет ре-

шать исключительно текущие хозяйс твенные задачи, без 

видения горизонтов и перспектив, без определения эко-

номической стратегии развития региона. Народный из-

бранник напомнил, что депутаты думы ЗАТО Фокино еще 

в 2010 году на основании ФЗ-131 «Об общих принципах 

организации местного самоуправления в РФ» внесли из-

менения в устав муниципального образования, отменив 

прямые выборы мэра города, заменив его  сити-

менеджером. При этом главой городского округа ЗАТО 

Фокино автоматически становился председатель думы 

города. – Ни к чему хорошему подобное изменение в по-

литическом раскладе не привело, – считает 

А.Андрейченко. – Назначение сити -менеджера в Фокино 

вызвало раскол местных элит, дележку бюджета, исклю-

чение из финансирования многих полезных программ и 

проектов. При этом экономические задачи не решались 

вообще, жители были предоставлены сами себе. Предста-

вители приморского парламента также настаивают на 

том, что отмена прямых выборов, по сути, сводит на нет 

гарантированное Конституцией избирательное право гра-

ждан. – Я искренне возмущен предлагаемыми поправками 

и выступаю категорически против, – подчеркнул замести-

тель председателя комитета по бюджетно-налоговой по-

литике и финансовым ресурсам Законодательного собра-

ния Владимир Беспалов. – Они отменяют положения 131-

го федерального закона «Об основных принципах местно-

го самоуправления, противоречат Конституции РФ. По-

следние выборы показывают, что в Приморье живет по-

литически активное население, большинство участвует в 

голосованиях за выбранных ими глав. По словам полито-

лога Натальи Цыганок, более высокую избирательную 

активность показывают жители сельских районов. — 

Традиционно как раз крупные города края демонстриру-

ют низкую явку на выборах (Так, на выборах мэра Влади-

востока в сентябре 2013 года явка составила всего 

18,59%), —  говорит заведующая кафедрой политологии 

ДВФУ. — У меня двоякое отношение к предложенном 

поправкам по МСУ. С одной стороны, они вводят инсти-

тут так называемой опосредованной демократии. И я ра-

да, что о назревшей муниципальной реформе заговорили 

активно и открыто. С другой стороны, я считаю, что даже 

в округах с низкой явкой избирателей не следует полно-

стью отказываться от прямых выборов. В любом случае, я 

уверена, что законопроект в процессе обсуждения будет 

обязательно дополняться и изменяться. Политологи под-

держивают позицию депутатов в том, что исключать сво-

бодное волеизъявление народа нельзя. Однако представи-

тельские функции необходимо сохранять у выборного 

мэра, а реальное управление городским хозяйством все-

таки следует передать в руки сити-менеджера. – Я не под-

держиваю идею полного отказа от прямых выборов глав 

городов, – заявил политолог Виктор Бурлаков. – Ведь ос-

новной посыл действующего сегодня закона об организа-

ции местного самоуправления как раз и заключается в 

том, чтобы отделить политику от управления. По словам 

специалиста, глава города, которого должен выбрать на-

род, наделен в основном представительскими функциями 

и занимается сугубо политическими вопросами. Он дол-

жен являться лицом города, формирующим его имидж, 

«фасадом», представлять округ внутри страны и за ее 

пределами. А назначенный профессионал-хозяйственник 

является наемным работником, и именно он непосредст-

венно управляет экономикой города, его хозяйством. – 

Конечно, у последнего реальной власти больше, но в 

идеале должен быть соблюден паритетный баланс, – 

уточнил В.Бурлаков. – Исключать же свободное волеизъ-

явление народа из политической жизни округа нельзя.  

— В Приморье судьбу уличных животных будут решать 

органы местного самоуправления 

Депутаты Законодательного собрания Приморского края 

рассмотрят на заседании в марте законопроект о безнад-

зорных животных. Согласно документу, органы местного 

самоуправления будут заниматься организаций мер по 

отлову безнадзорных животных, их лечению и уничтоже-

нию биологических отходов. Законопроект разработан 

комитетом по продовольственной политике и природо-

пользованию при губернаторе Приморского края. «Сам 

законопроект подразумевает передачу части полномочий 

и денег от субъекта федерации муниципальным образова-

ниям. Комплекс мероприятий будет прописан в порядке 

расходования средств, начиная от изъятия, содержания и 

прочих возможных вариантов. Мы выслушали советы 

инициативных групп, в том числе защитников животных. 

Думаю, что мы сможем сделать так, чтобы были учтены 

интересы всех» , — рассказал председатель комитета Ев-

гений Зотов. В документе также оговаривается ответс т-

венность должностных лиц местных самоуправлений за 



  

 

  
 

СТР. 14 ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ МСУ № 10 (271) 

неисполнение обязанностей и порядок прекращения пере-

данных им полномочий. 

Уссурийск 

— Обязательные работы как вид административного 

наказания  

Совещание по вопросу организации проведения обяза-

тельных работ на территории Уссурийского городского 

округа прошло при главе Сергее Рудице. Обязательные 

работы ранее назначали как вид уголовного наказания, а в 

связи с внесенными изменениями в «Кодекс РФ об адми-

нистративных правонарушениях» , это наказание может 

быть назначено и за административные правонарушения. 

На совещании отрабатывался механизм взаимодействия 

администрации и силовых структур при проведении обя-

зательных работ на территории округа. Вид обязательных 

работ и объекты, на которых они отбываются, определя-

ются органами местного самоуправления по согласова-

нию с уголовно-исполнительными инспекциями. Суды, 

мировые судьи назначают обязательные работы как вид 

административного наказания, а судебные приставы кон-

тролируют, как наказание исполняется. Как подчеркнул 

на совещании глава УГО С.Рудица: «На первом этапе 

очень важна организация контроля. Назначение обяза-

тельных работ должно нести в себе и воспитательный 

характер». В целях повышения качества эффективности 

воспитательного воздействия глава округа рекомендовал 

шире освещать в средствах массовой информации данные 

виды наказаний, а для тех, кто отбывает административ-

ное наказание — использовать униформу. Обязательные 

работы как вид уголовного наказания: По информации, 

предоставленной Уголовно-исполнительной инспекцией 

по городу Уссурийску, в 2013 году поступило на испол-

нение 38 приговоров по городу Уссурийску, а за истек-

ший период текущего года — 7 приговоров. По информа-

ции, предоставленной Уголовно-исполнительной инспек-

цией по Уссурийскому району в прошлом году поступило 

на исполнение 5 приговоров, а за истекший период ны-

нешнего года приговоров не поступало. Обязательные 

работы как вид административного наказания: По инфор-

мации, предоставленной отделом судебных приставов по 

УГО, в 2013 году и за истекший период 2014 года адми-

нистративное наказание в виде обязательных работ судом 

не выносилось. Между тем, существует и такой вид нака-

зания, как административный арест, он назначается в ис-

ключительных случаях за отдельные виды администра-

тивных правонарушений. По данным, предоставленным 

отделом МВД по городу Уссурийску, в 2013 году 1420 

человек отбывало административный арест в приемнике. 

В январе-феврале 2014 года отбывало данное наказание 

183 человека. К обязательным работам таких нарушите-

лей не привлекали. Практика отбывания административ-

ных нарушений существует во всем мире. Так, певец 

Джордж Майкл получил приговор, вынесенный ему в 

2007 году за вождение в нетрезвом виде. Сто дней обще-

ственных работ в лондонском приюте для бездомных — 

отличная возможность поразмыслить о жизни «обычного 

человека» и его «глупостях»… 

Хабаровский край 

Хабаровск 

— Результаты работы городского хозяйства во время 

прошедшей зимы и планы на следующий отопительный 

сезон обсудили в администрации города на заседании 

коллегии при мэре 

Отопительный сезон 2013-2014 годов начинался в слож-

ных условиях. Необходимо было подготовить к нему го-

род в кратчайшие сроки – разрушительное наводнение в 

августе-сентябре внесло серьезные коррективы в планы 

городских властей. Несмотря на режим чрезвычайной 

ситуации, отопление в дома пришло вовремя. Всего в 

2014 году было отремонтировано 15 км квартальных теп-

ловых сетей на сумму 317 млн руб., в том числе почти 4 

километра за счет бюджета города (на эти цели из казны 

было направлено 76 млн руб.). Отремонтировано свыше 

21 км водопроводных сетей на сумму 212 млн руб. и 122 

км линий электропередач, что обошлось в 200 млн. Еще 

одной особенностью нынешнего отопительного сезона 

была повышенная аварийность на городских сетях. Пять 

серьезных порывов на теплотрассах были устранены во-

время и без серьезных последствий, однако, по словам 

мэра Хабаровска Александра Соколова, в следующем го-

ду повторение этой ситуации необходимо исключить. 

«Аварийность нарастает. Тот объем ремонтных работ, 

который заложен в тариф, крайне недостаточен. После 

проведения весенних испытаний, проверок, опрессовок 

нужно выходить не просто на минимальный объем ре-

монта, предусмотренный тарифом. Необходимо ставить 

задачу сделать максимально возможный объем ремонт-

ных работ. Деньги на эти цели будем находить», — сказал 

градоначальник. Мэр также дал поручение создать рабо-

чую группу, которая займется проверкой управляющих 

компаний, обслуживающих жилой фонд. Проверяющие 

будут следить за теплопотреблением многоквартирных 

домов и выявлять нарушителей среди коммунальщиков, 

допускающих перегрев обратной сетевой воды. Это, по 

словам представителей городских служб, негативно отра-

жается на экономии ресурсов и средств. Обсудили на 

коллегии и ситуацию с обслуживанием дорог в зимний 

период. В нынешнем году за счет городского бюджета 

планируется закупить дополнительно 15 единиц дорож-

ной техники. Это автопылесосы, машина для заливки 

трещин и самосвальная техника.  

— Мэр Александр Соколов встретился с делегацией ки-

тайского города Харбина 

Ее возглавил генеральный директор одного из крупней-

ших банков провинции Хэйлунцзян «Лунцзян» Чэнь Лиц-

зюань. Стороны обсудили вопросы экономического со-

трудничества. Речь идет об открытии на территории Ха-

баровска филиала банка «Лунцзян». Кроме того, инвесто-

ры из Поднебесной готовы вложить деньги в строительс т-

во в краевой столице торгово-логистического центра. 

«Мы имеем интересные предложения для малого, средне-

го и крупного бизнеса, а также готовы даже давать креди-

ты обычным гражданам. Вопрос лишь в том, получим ли 

на это разрешение Центробанка РФ», —  отметил глава 

китайского банка. В настоящее время идет работа над 

реализацией совместных российско-китайских проектов 

возведения гостиницы с комплексом услуг и жилых зда-

ний – это высокодоходные и быстро окупаемые проекты. 

«Во время встреч на высшем уровне руководителей Рос-

сии и Китая было решено активнее развивать экономиче-

ское сотрудничество, и сейчас, как мы видим, этот тезис 
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реализуется на практике. Что касае тся города Хабаровска, 

хотелось бы, чтобы не только посредством предоставле-

ния помещений или земли мы входили в инвестиционные 

проекты, но и, вложив средства, имели серьезную долю в 

этих проектах. Желательно, чтобы они были направлены 

на решение насущных проблем экономики города», — 

подчеркнул мэр Хабаровска Александр Соколов. Стороны 

подписали соглашение о намерениях, в соответствии с 

которым администрация краевой столицы готова оказы-

вать консультационную помощь китайским инвесторам. 

Амурская область 

Благовещенск 

— Александр Козлов: в благоустройство входит все, что 

находится в городе, в том числе и кладбища 

И.о. главы администрации в рамках выезда посетил тер-

риторию городского кладбища, расположенного в районе 

улиц Октябрьская — Мухина — Северная. Накануне в 

городской администрации обсуждался план мероприятий 

по благоустройству Благовещенска. Один из пунктов 

данного плана касался городских кладбищ, которые нахо-

дятся в ведении муниципалитета, в связи с чем был орга-

низован выезд на территорию одного их них. Александр 

Козлов: «Мы сегодня приехали посмотреть, как кладбище 

благоустроено, насколько оно готово принять людей в 

родительский день. Основные замечания, которые нужно 

устранять: это отсутствие ворот, различный мусор и от-

сутствие мусорных контейнеров, нерасчищенные дорож-

ки. Нужно сделать вывеску, чтобы было понятно, с какой 

стороны на кладбище можно войти. Также есть вопрос со 

спилом сухостойных деревьев, которые необходимо уб-

рать». В ходе выезда директору муниципального пред-

приятия «Ритуальные услуги» Сергею Гофштейну был 

дан ряд поручений. В частности, до 2 апреля необходимо 

убрать скопления мусора и железных надгробий, которые 

разбросаны по территории кладбища, поставить контей-

неры для мусора, расчистить проходы от веток и кустар-

ников. Как отметил А.Козлов, работа по  благоустройству 

будет оценена и на остальных городских кладбищах. 

Данные проверки позволят выявить проблемы, которые 

необходимо решить в кратчайшие сроки, чтобы в пред-

дверии Родительского дня подготовить кладбища к посе-

щению гражданами. «Если сегодня исправить ситуацию и 

привести состояние кладбищ в норму, потом останется 

только поддерживать порядок и таких затрат сил и 

средств на их благоустройство уже не понадобится», — 

пояснил и.о. главы городской администрации. 

Астраханская область 

— Астраханский губернатор поддерживает инициативу 

об отмене выборов глав крупных муниципалитетов  

Губернатор Астраханской области Александр Жилкин 

считает, что переход от прямых выборов гла в крупных 

муниципальных образований к их назначению повысит 

ответственность руководителей этого уровня власти, зая-

вил глава региона во время своего отчета перед облдумой. 

«Я согласен, если будет принято решение законодателями 

об изменении избрания основных глав крупных (муници-

пальных) образований и назначении туда людей через 

процедуру утверждения тем или иным представительным 

собранием. Думаю, что это повысит ответственность тех 

людей, которые будут у нас работать на сложных, очень 

болезненных участках, а не с флагами бегать», — сказал 

А.Жилкин, отвечая на вопрос депутата от фракции ЛДПР 

о позиции губернатора по законопроекту  о муниципаль-

ной реформе. А.Жилкин отметил, что за ситуацию в ре-

гионе полностью отвечают главы субъектов. «Я конечно, 

понимаю, что я за все отвечаю в регионе. Выберут, а че-

рез год мне письма от населения идут с просьбой: сним и-

те главу. А как его сниму, только через суд, если он на-

рушил федеральное или региональное законодательство. 

А он ничего не нарушил, он просто ничего не делает, и 

поэтому ничего не нарушает. Если хотите, чтобы за все 

отвечал губернатор, тогда дайте ему рычаг назначения», 

— добавил губернатор. По  словам А.Жилкина, переход к 

назначению глав муниципалитетов даст руководителям 

субъектов «больше возможностей реагировать» на работу 

муниципалов. В том числе, за счет возможности отозвать 

чиновника с поста. Как сообщалось, что группа депутатов 

— представители «Единой России», «Справедливой Рос-

сии» и ЛДПР —  внесли в Госдуму законопроект, которым 

предложены поправки в действующий  федеральный закон 

«Об общих принципах организации местного самоуправ-

ления (МСУ) в РФ». В документе предлагается воспол-

нить этот пробел и предоставить возможность законами 

субъекта РФ определять муниципальные образования, 

городские округа с внутримуниципальным районным де-

лением. Двухуровневую модель организации МСУ пред-

лагается распространить на крупные городские округа, в 

связи с чем вводятся два новых вида муниципальных об-

разований: городской округ с внутригородским делением 

и внутригородской район. Предс тавительный орган го-

родского округа с внутригородским делением предлагает-

ся формировать из состава представительных органов 

внутригородских районов, главу этого городского округа 

избирать из состава представительного  органа данного 

городского округа, который будет исполнять полномочия 

его председателя. В соответствии с законопроектом глава 

местной администрации будет назначаться на должность 

по контракту, заключаемому по результатам конкурса.  

Владимирская область 

Владимир  

— Депутаты проанализировали эффективность про-

граммы «Безопасный город» 

Программа «Безопасный город» будет скорректирована с 

учѐтом высоких технологий. К такому выводу пришли 

сегодня депутаты городского Совета, заслушав на заседа-

нии комиссии по вопросам местного самоуправления, 

законности и правопорядку информацию о ходе ее реали-

зации. Игорь Малыгин, заместитель начальника полиции 

по охране общественного порядка УМВД России по горо-

ду Владимиру, отметил, что сегодня в дежурную часть 

ведомства выведено 132 видеокамеры. Наблюдение в ре-

жиме нон-стоп дало свои плоды: пресечено и раскрыто 

более 100 преступлений и 350 правонарушений, инспек-

торы ГИБДД, руководствуясь записями с видеокамер со-

ставили более 31 тысячи протоколов об административ-

ных правонарушениях. Полицейские предлагают устано-

вить системы видеонаблюдения на здания автовокзала, на 

крупные торговые центры, рынки, закончить процесс ос-

нащения школ. Кроме этого, полицейские хотели бы вер-

нуть к работе видеокамеру на Доме дружбе, благодаря 

которой в поле их внимания оставалась Соборная пло-

щадь. Ряд домов на центральных улицах города также 

должны быть оснащены видеокамерами, уверены в 

УМВД. Речь идет о наиболее криминогенных местах Вла-

димира по итогам прошлого года. И.Малыгин, оставаясь 

союзников видеонаблюдения за горожанами, отметил 

принципиально важные проблемы. Часть видеооборудо-
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вания устарело и не даѐт чѐткого представления о картине 

преступления. Видеокамеры, установленные на въездах в 

город, также не способны передать вид реальности со 

всеми деталями. Полицейские не могут разобрать с этих 

видеокамер даже номерных знаков, не говоря уже о лицах 

злоумышленников. Обслуживание установленного обору-

дования – еще одна проблема. Начальник управления по 

экономической безопасности и борьбе с коррупцией ад-

министрации города Сергей Сысуев назвал еще одну 

трудность, с которой столкнулись и представители мэрии, 

и полицейские. Системы, обеспечивающие работу видео-

камер, зачастую несовместимы друг с другом. А значит, 

нет возможности интегрировать все данные в единой базе 

и работать с ними централизованно. Не облегчает работу 

правоохранителей и типичная для многих фирм и компа-

ний практика, когда файлы, полученные с камер видео-

наблюдения, хранятся всего несколько суток. Сегодня на 

федеральном уровне компетентные органы разрабатыва-

ют единые стандарты к ведению видеонаблюдения и го-

товят рекомендации по разработкам системного продукта. 

В ближайшее время проблема «видеонесовместимости» 

должна быть решена, уверены докладчики. Депутаты ос-

тавили вопрос на контроле. Осенью они вернутся к нему 

вновь, учитывая и тот факт, что в бюджетных учреждени-

ях города продолжается процесс оснащения видеокам е-

рами. Например, в ближайшее время они появятся в уч-

реждениях физкультуры и спорта. Этот проект решения 

сегодня рассматривался на заседании комитета по бюд-

жетной и налоговой политике. Из областного бюджета на 

эти цели получено 665 тыс. руб. Десять спортивных объ-

ектов будет оснащено видеооборудованием. 

Волгоградская область 

Волгоград 

— Свыше 30 изменений внесут в Устав города 

В Волгограде в главный документ города будут внесены 

коррективы. Как сообщили в пресс-службе городской 

думы, изменения в Устав города-героя Волгограда были 

одобрены участниками публичных слушаний — жителя-

ми Волгограда, депутатами городской думы и представи-

телями структурных подразделений администрации. Как 

пояснили в городском парламенте, вносимые изменения 

касаются полномочий муниципалитета, а документ при-

водится в соответствие с действующим законодательс т-

вом. «С принятием федеральных законов «О теплоснаб-

жении» и «О водоснабжении и водоотведении» изменился 

объем полномочий органов местного самоуправления в 

сфере регулирования процессов ценообразования. Появи-

лись полномочия по решению вопросов местного значе-

ния, которые необходимо отразить в Уставе города-героя 

Волгограда. Например, выбор гарантирующей организа-

ции для централизованной системы холодного водоснаб-

жения или водоотведения», — отметила в докладе на-

чальник городского управления по координации, анализу 

и тарифному регулированию в отрасли ЖКХ Елена Мар-

чак. По словам заместителя главы Волгограда Ирины Ка-

ревой, коррективы Устава, по сути, носят редакционно -

технический характер и не вызывают спорных моментов. 

Предполагается, что в документ будет внесено 31 измене-

ние, касающееся полномочий муниципалитета в различ-

ных сферах. В ближайшее время проект решения «О вне-

сении изменений в Устав города-героя Волгограда» по-

ступит в парламентские комитеты, после чего будет рас-

смотрен на заседании городской думы.  

Иркутская область 

— Сергей Ерощенко: услуги населению должны оказы-

ваться эффективно и быстро 

«Главная задача — исключение многоступенчатой систе-

мы подчиненности и взаимодействия между министерст-

вами и подведомственными структурами. Услуги населе-

нию должны оказываться эффективно и быстро», —  под-

черкнул сегодня Губернатор Иркутской области 

С.Ерощенко во время заседания Правительства Иркут-

ской области. Напомним, во время оглашения Послания 

Губернатора Законодательному Собранию Иркутской 

области С.Ерощенко объявил мораторий на увеличение 

численности госслужащих, а также поручил Правительс т-

ву Приангарья в течение этого года произвести сокраще-

ние государственных чиновников на не менее чем одну 

тысячу человек. При этом, по словам Губернатора, не 

должно пострадать качество оказания государственных 

услуг гражданам. С.Ерощенко сообщил, что в настоящий 

момент в области созданы все предпосылки для повыше-

ния качества социальных услуг. Объем ресурсов, который 

направлен на решение социальных задач, составляет в 

бюджете 2014 года более 70%. Как сообщалось сегодня на 

заседании Правительства, в министерстве социального 

развития, опеки и попечительства Приангарья и в подве-

домственных структурах работают более одиннадцати 

тысяч человек. По словам министра социального разви-

тия, опеки и попечительства региона Владимира Родио-

нова, чтобы повысить качество оказываемых услуг, мини-

стерство разработало предложение, в рамках которого 

предусматривается ликвидация 39 территориальных 

управлений и создание 35 областных государственных 

казенных учреждений, наделение их полномочиями по 

предоставлению мер социальной поддержки. Как отметил 

министр, в Иркутске произойдет объединение четырех 

управлений в одно учреждение, которое будет включать 

четыре отдела по работе с гражданами, в Катангском рай-

оне — ликвидация территориального управления, теперь 

в районе будет действовать клиентская служба. «Функции 

опеки предлагается закрепить за Единым территориаль-

ным управлением по опеке и попечительству, в структуру 

которого будут входить 18 отделов», — сказал 

В.Родионов. По словам В.Родионова, предложение было 

рассмотрено всеми профильными министерствами и 

одобрено. Сейчас министерством подготовлен график, в 

рамках которого будут выполняться все необходимые 

мероприятия. Как было отмечено на заседании, все меро-

приятия должны быть реализованы до 1 октября 2014 го-

да. 

— На села дали денег 

Финансирование новой программы «Развитие сельского 

хозяйства и регулирование рынков сельскохозяйственной 

продукции, сырья и продовольствия» на 2014-2020 годы 

утвердили депутаты Законодательного Собрания Иркут-

ской области на сессии 19 марта 2014 года. Соответс т-

вующие изменения в областной бюджет приняты в окон-

чательном чтении. Как рассказала министр финансов ре-

гиона Наталия Бояринова, поправки носят технический 

характер : перераспределяются средства, которые ранее 

были предусмотрены по ряду госпрограмм при принятии 

бюджета в части развития сельских территорий. При этом 

основные параметры бюджета остаются неизменными. 

Всего на реализацию новой госпрограммы направят около 

5,9 млрд руб.: в 2014 году – 1,8 млрд руб., в 2015 году – 

1,9 млрд руб., в 2016 году – 2,2 млрд руб. Как отметила 
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председатель бюджетного комитета Законодательного 

Собрания Наталья Дикусарова, внесенные изменения да-

ют возможность Иркутской области привлечь дополни-

тельные федеральные средства на финансирование соци-

ального развития села. Кроме того, в связи с изменениями 

Бюджетного кодекса России, которые были внесены в 

декабре 2013 года, у Иркутской области, как и у других 

регионов, появляется возможность привлекать кратко-

срочные бюджетные кредиты на покрытие временных 

кассовых разрывов, возникающих при сравнении област-

ных бюджетов. В связи с этим в региональное законода-

тельство также внесены необходимые изменения.  

Ангарский район 

— Земельный налог будут платить собственники офисов 

и магазинов, расположенных в многоквартирных домах 

Совещание по оплате земельного  налога собственниками 

нежилых помещений, расположенных в жилых домах, 

состоялось в администрации. Дополнительный источник 

доходной части местного  бюджета обсудили в кабинете и. 

п. мэра Светланы Кажаевой с участием представителей 

налоговой инспекции, администраций города Ангарска, 

Ангарского района, а также Мегета и Одинска. Офисы и 

магазины, располагающиеся в многоквартирных домах 

(особенно на первых этажах), сегодня не редкость. На 

совещании прозвучало, что никто из предпринимателей, 

имеющих в собственнос ти такие нежилые помещения, не 

платит в настоящее время земельный налог. Земельный 

налог рассчитывается, исходя из кадастровой стоимости 

участка земли. Однако у предпринимателей до сих пор не 

оформлены правоустанавливающие документы на эти 

земельные участки, не определена доля в праве общей 

собственности на землю, на которой стоит дом. Начисле-

ние налога в таких условиях сегодня не происходит. Зе-

мельный налог поступает именно в бюджеты поселений. 

Поэтому на совещание были приглашены представители 

администраций Ангарска, Мегета и Одинска. Пока пред-

приниматели на территории Ангарского района не платят 

этот налог, казна недополучает миллионы рублей. Между 

тем средства могли бы пойти на увеличение расходов по 

благоустройству поселений. В других регионах пытаются 

разрешить ситуацию. Как рассказала и. п. мэра 

С.Кажаева, это удалось сделать в частности в городе Ка-

зань. В бюджет Казани в прошлом году поступило 100 

млн руб. в качестве земельного налога с тех, кто располо-

жил свои офисы в жилых домах. Положительный опыт 

Казани будет взят на вооружение и в Ангарске. А пока 

было решено составить чѐткий перечень используемых 

под бизнес нежилых помещений в многоквартирных до-

мах и рассчитать доли этих собственников в праве обще-

долевой собственности для уплаты земельного налога по 

ставке. 

Братск 

— Дума может сделать попытку реанимации  

Предложение о возможности реанимации думы Братска, 

которая прекратила свое существование в январе 2014 

года после того, как в ней осталось 15 депутатов при кво-

руме 17, внес депутат Сергей Шишкин, его поддержал 

Общественный совет при мэре Братска. Как рассказал 

депутат, 26 марта должно вступить в силу решение Ир-

кутского областного суда по признанию думы неправо-

мочной, но может и не вступить, если не менее дух депу-

татов, ранее написавших заявление о досрочном сложе-

нии полномочий, заявят, что действовали не по своей во-

ле, а под нажимом. С.Шишкин подчеркнул, что это пока 

— всего лишь его предложение, он не может сказать, на-

сколько это юридически возможно. «Может, и есть шанс 

на чудо», — сказал депутат. Как пояснил источник в ду-

ме, некоторые депутаты, которые являются руководите-

лями муниципальных предприятий, явно написали заяв-

ление о досрочном сложении полномочий под давлением 

тогдашней главы администрации Елены Гольцварт. Но 

поскольку она подала в отставку и с 20 февраля не явля-

ется больше сити-менеджером, часть депутатов вполне 

может признаться в этом на заседании суда. В ближайшее 

время в думе Братска, возможно, состоится совещание по 

этому вопросу, на которое соберутся депутаты, юристы, 

они обсудят, реально ли исправить ситуацию. С.Шишкин 

рассказал, что выступил с такой инициативой, поскольку 

довольно долго ждать новых выборов — не ранее сентяб-

ря 2014 года, а в городе уже накопилось много проблем, 

которые может решить только дума. «Мы, 15 депутатов, 

заявления не писали, мы готовы работать», —  сказал он. 

— Очередь в детские сады прозрачна и едина  

С 1 апреля заработает новая система электронной очеред-

ности в дошкольных образовательных учреждениях 

(ДОУ). В целях создания единой системы учета и распре-

деления детей в дошкольные образовательные организа-

ции и обеспечения открытости процесса комплектования 

дошкольных образовательных организаций Иркутской 

области проведены мероприятия по внедрению автом а-

тизтрованной информационной системы (АИС) «Ком-

плектование ДОУ». В настоящее время завершена консо-

лидация данных в АИС, поступивших из 42 органов 

управления муниципальных образований Иркутской об-

ласти. Специалистами департамента образования завер-

шается верификация данных в АИС, апробируется работа 

в новой программе «Комплектование ДОУ» (постановка 

на очередь, выписка направлений), отрабатываются во-

просы по наполнению и внесению предложений в дейс т-

вующую программу в рамках правового поля, проводится 

анализ функционирования данной системы и еженедель-

ное тестирование. С 1 апреля (начало работы этой систе-

мы) каждый родитель сможет поставить своего ребенка 

на учет для предоставления места в ДОУ в новом форм а-

те, т.е. для этого достаточно будет выйти на общедоступ-

ный единый портал государственных и муниципальных 

услуг РФ в сети Интернет, зарегистрироваться и внести 

необходимые сведения. А те родители, кто уже зарегист-

рировал в очереди своих детей, смогут отслеживать про-

движение своей очередности в общей очередности детей 

по городу Братску. С согласия заявителя (законного пред-

ставителя) ребенка будет работать такие услуги как СМС-

сообщение, а при указании своего адреса электронной 

почты – уведомление об изменении статуса заявки -

заявления – «очередник», «зачислен», «отчислен», «жела-

ет сменить ДОУ» или «переведен в другое ДОУ». Так же 

новая программа позволит выполнять автоматическое 

комплектование ДОУ, т.е. очередь детей автоматически 

будет распределяться по выбранному родителями одному 

желаемому ДОУ, в соответствии со свободными для за-

числения местами и возрастом детей, указанными в заяв-

ке руководителями дошкольных организаций. Комплек-

тование на новый 2014-2015 учебный год начнется с 1 

апреля по 31 мая текущего года. В этот период департа-

мент образования приостанавливает прием документов 

для постановки детей на очередь. С 1 июня 2014 года – 

возобновится прием документов в электронном виде или 

при личном обращении в Центр предоставления муници-

пальных услуг.  
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Зима 

— Жилищно-коммунальное хозяйство – визитная кар-

точка города 

16 марта работники жилищно-коммунального хозяйства 

отметили свой профессиональный праздник. Эта важная 

отрасль в жизни каждого муниципального образования, 

ведь именно от работы предприятий ЖКХ зависит благо-

получие города. Начальник отдела по жилищно-

коммунальному хозяйству администрации Александр 

Неудачин, рассказал о программах, в рамках которых ра-

ботает жилищно -коммунальный комплекс Зимы. Пред-

приятия, обеспечивающие тепло, водоснабжение и стоки 

в г.Зиме всем известны, они работают не один год. Так 

услуги теплоснабжения потребителям города предостав-

ляют две организации: ООО «Энергия» и ООО «Зиматеп-

лоэнерго», (в состав которой входят семь муниципальных 

угольных котельных и две электрокотельных). Общая 

протяженность тепловых сетей по городу в 2-х трубном 

исчислении – 72,44 км, в том числе ветхие – 28,7 км. 

Кроме того, на территории города работает ООО «Водо-

снабжение», обеспечивающее холодной водой население, 

объекты соцкультбыта, предприятия города. Протяжен-

ность водопроводных сетей по городу – 84,4 км., из них 

требуют замены – 34,84 км. В ведении этого предприятия 

муниципальный водозабор на о. Черемуховый куст про-

изводительной мощностью – 10000 м3 сутки. За работу 

городской канализации отвечает ООО «Водоотведение». 

Общая протяженность сетей – 39,2 км, в том числе ветхие 

– 5,96 км, и очистные сооружения, мощностью – 6000 

м3/сутки. В 2013 была разработана и утверждена схема 

теплоснабжения города и разработаны производственные 

программы в сфере водоснабжения, водоотведения, очи-

стки сточных вод и паспорт жилищно-коммунального 

хозяйства Зиминского городского муниципального обра-

зования. В рамках подготовки к отопительному сезону 

были проведены работы на общую сумму 37163 тыс. руб., 

из них за счет средств областного бюджета – 16189 тыс. 

руб., местного – 8650 тыс. руб., сами предприятия ЖКХ 

вложили в эту деятельность – 12324 тыс. руб. Выделен-

ные деньги освоены полностью. За это время были вы-

полнены работы по замене тепловых сетей протяженно-

стью 1,280 км, и изоляции участков тепломагистрали про-

тяженностью 1873 м, ремонту котлов и котельного обору-

дования на 4-х котельных. Кроме того,  заменили водо-

проводные сети протяженностью – 2,855 км. Выполнен 

восстановительный ремонт 17 водопроводных и 38 кана-

лизационных колодцев. На очистных сооружениях вы-

полнены работы по ремонту иловой системы на вторич-

ном отстойнике, а также смонтированы насосы. Следую-

щая целевая муниципальная программа «Ремонт автомо-

бильных дорог Зиминского городского муниципального 

образования на 2012-2014 годы». Главной целью этого 

документа является улучшение состояния дорожного по-

лотна автомобильных дорог города Зима. Объем финан-

сирования мероприятий программы в 2013 году – 13286,1 

тыс. руб., в том числе за счет средств областного бюджета 

– 12370,7 тыс. руб., за счет средств местного бюджета – 

915,4 тыс. руб. В рамках программных мероприятий вы-

полнено сплошное асфальтирование трех участков авто-

дорог, и ямочный ремонт проезжей части по 17 улицам и 

на 4 участках общей площадью – 1438 кв. м, на сумму – 

1500 тыс. руб. МБУ «Автопарк администрации г. Зимы» 

выполнен ремонт гравийных автодорог (отсыпка дорог 

ПГС, восстановление водоотводных канав, укладка ме-

таллических труб) на сумму – 3439,265 тыс. руб. Прове-

дены аукционы по разработке проектно-сметной доку-

ментации на капитальный ремонт восьми участков авто-

дорог, определены подрядчики. Стоимость работ по под-

готовке проектно-сметной документации и проведение 

экспертизы – 13276 тыс. руб. Итого в прошлом году на 

строительство и ремонт автомобильных дорог ушло более 

31500 тыс. руб. Еще одна областная долгосрочная целевая 

программа «Энергосбережение и повышение энергетиче-

ской эффективности на территории Иркутской области на 

2011-2015 годы и на период до 2020 года», в рамках этой 

программы были установлены приборы учета на тепло-

вую энергию и холодное водоснабжение, проведены энер-

гетические обследования 11-ти бюджетных учреждений, 

находящихся в муниципальной собственности. (83000 

руб. – местный бюджет) В рамках реализации мероприя-

тий муниципальной программы «Энергосбережение и 

повышение энергоэффективности на территории муници-

пального образования на 2010-2015 гг.», установлены 

приборы учета на тепловую энергию в двадцати частных 

домах; из средств местного бюджета Управлением обра-

зования проведено энергетическое обследование шести 

бюджетных учреждений, находящихся в муниципальной 

собственности. Общая сумма энергетического обследова-

ния – 520800 руб. Всего в 2013 г. на энергосбережение и 

энергоэффективность направлено – 3 277908 руб. Город 

активно работал в рамках долгосрочной целевой про-

граммы «Повышение безопасности дорожного движения 

в Зиминском городском муниципальном образовании» на 

2013-2015гг.. Данный проект действует для предупрежде-

ния опасного поведения участников дорожного движения, 

на эти цели было запланировано 103,978 тыс. руб., орга-

низационно-планировочные и инженерные меры, направ-

ленные на совершенствование организации движения 

транспорта и пешеходов в городе на сумму – 6312,956 

тыс. руб. Если говорить о планах на год текущий, то са-

мое сложное – завершить проектирование строительства 

тепломагистрали от НовоЗиминской ТЭЦ на западную 

часть города, доработать проект на строительство кана ли-

зационных очистных сооружений, также разработать схе-

мы водоснабжения и водоотведения в г. Зиме. Так же не-

обходимо выполнить работы по подготовке объектов 

коммунальной инфраструктуры к новому отопительному 

сезону. При наличии финансирования будет проведен  

капитальный ремонт 8 автодорог, в рамках целевой муни-

ципальной программы «Ремонт автомобильных дорог 

Зиминского городского муниципального образования на 

2012-2014 годы», на сумму – 5219,0 тыс.руб. Что касается 

безопасности – запланировано 1900 тыс. руб. – на приоб-

ретение технические средств организации дорожного 

движения. В 2014 году будет продолжаться установка 

приборов учета в школах. Общая сумма затрат, необхо-

димых на проведение мероприятий по энергосбережению 

в текущем году составит 900 тыс. руб. На самом деле за-

думок много, хочется, чтобы все они воплотились в 

жизнь, но даже если тридцать процентов планов станут 

реальностью, зиминцам будет жить намного комфортнее. 

Иркутск 

— Виктор Кондрашов: столица Приангарья поделится с 

Симферополем опытом 

Делегация Иркутска во главе с мэром города в начале 

апреля планирует посетить город Симферополь. Об этом 

сообщил глава города В.Кондрашов. Цель визита – про-

вести ряд консультаций для сотрудников Исполнительно-

го комитета Симферополя по вопросам перехода на рос-

сийскую нормативно-правовую базу. Градоначальник 
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рассказал, что 18 марта состоялся телефонный разговор с 

городским головой Симферополя Ви ктором Агеевым. 

Мэр Иркутска поздравил городского голову и всех жите-

лей Симферополя с важнейшим в жизни города событием 

– вхождением Крыма и Симферополя в состав Российской 

Федерации. В.Кондрашов предложил В.Агееву консуль-

тативную помощь в вопросах перехода на российское 

законодательство. «Симферополю сейчас предстоит пере-

ход на российское законодательство. У нас достаточно 

сложный бюджетный кодекс, 131-й закон о местном са-

моуправлении. Сотрудникам исполнительной власти 

Симферополя предстоит в короткие сроки это все осво-

ить. Как город-партнер Иркутск готов отправить несколь-

ких ведущих специалистов мэрии в Симферополь и по-

мочь коллегам разобраться во всем. Иркутск признан 

лучшим городом области в части прозрачности бюдже т-

ного законодательства, у нас есть успешный опыт разра-

ботки стратегии развития города, участия в федеральных 

программах. Симферопольцы могут взять готовую, отра-

ботанную модель Иркутска и наложить ее на свой город», 

— прокомментировал цель визита мэр В.Кондрашов. 19 

марта главе Иркутска В.Кондрашову позвонил секретарь 

городского совета города Симферополя Александр Маль-

цев. Он поблагодарил руководство Иркутска и иркутян за 

искреннее участие к судьбе Симферополя и детально обо-

значил, по каким направлениям жизнедеятельности горо-

да им нужны консультации. Иркутск и Симферополь свя-

зывают партнерские отношения. 9 июля 2008 года в года 

Симферополе был подписан Договор о сотрудничестве 

между городом Симферополем и городом Иркутском в 

торгово-экономической, научно-технической и гумани-

тарно-культурной областях.  

— Город будет развиваться за счет сноса ветхих и ава-

рийных домов 

Для развития застроенных территорий Иркутска предва-

рительно определено 43 участка, где сейчас находится 

ветхое жилье. Работа над обустройством семи из них 

пройдет в ближайшее время — на четырех участках уже 

проведены аукционы и заключены договоры о развитии с 

будущими застройщиками. Как сообщает 14 марта 2014 

года пресс-служба мэрии со ссылкой на главного архи-

тектора Иркутска Инну Кондратьеву, на участке в грани-

цах улиц Лыткина, Депутатской, Красноказачьей и Звере-

ва три блок-секции уже введены в эксплуатацию — в 

2016 году здесь будет готовый микрорайон. Еще по трем 

территориям аукционы пройдут в ближайшее время после 

того, как определится стоимость земельных участков. Два 

из них расположены в Свердловском районе на улице 

Гончарова (5,4 тыс. кв. м) и на улице Калинина (2,3 тыс. 

кв. м) — здесь признаны аварийными и подлежащими 

сносу четыре многоквартирных дома. Третий участок 

(90,4 тыс. кв. м), где снести планируется 24 аварийных 

дома, расположен в Ленинском районе на улице Розы 

Люксембург. Инна Кондратьева отметила, что освоение 

территорий в Октябрьском округе планируется закончить 

в 2016 году. Результат работы в Правобережном округе 

будет зависеть от строительства теплосетей по улице Бар-

рикад. При освоении земель всех 43 участков планируется 

снести 562 многоквартирных дома. На их месте будут 

построены новые дома, объемов жилой площади которых 

составит 1,4 млн кв. м, а число их жителей вместе с пере-

селенцами из снесенных домов увеличится на 46, 5 тыс. 

человек. Мэр Иркутска Виктор Кондрашов на заседании 

градостроительного совета при администрации подчерк-

нул, что опыт Иркутска по освоению застроенных терри-

торий уникален. «Изначально шли дискуссии, как может 

развиваться город: за счет расширения границ или за счет 

сноса ветхого и аварийного жилья. Теперь мы можем с 

уверенностью сказать, что пошли по верному пути», — 

отметил глава города. 

— Столица Приангарья будет пить воду напрямую из 

Байкала 

На строительство водозабора в поселке Листвянка, из ко-

торого предполагается брать воду для Иркутска и насе-

ленных пунктов, расположенных вдоль Байкальского 

тракта, а также обновление очистных сооружений в горо-

де, согласно инвестиционному проекту МУП «Водока-

нал», рассчитанного до 2025 года, потребуется 29 млрд 

руб. Как рассказал на городском градостроительном сове-

те 14 марта 2014 года директор предприятия Сергей Ви-

нарский, 20 млрд из этой суммы предназначены для работ 

по реконструкции очистных сооружений города, которые 

сейчас функционируют на своем пределе, а 9 млрд пойдут 

на строительство нового водозабора. Схему водоснабже-

ния с указанием всех запланированных изменений уже 

одобрили мэр Иркутска Виктор Кондрашов и мэр Иркут-

ского района Игорь Наумов. «Строительство нового водо-

забора в Листвянке не просто планируется, мы обязаны 

этим заняться, потому что Иркутск должен иметь незави-

симые друг от друга источники водоснабжения, — пояс-

нил С.Винарский. —  Сейчас в городе есть два водозабора, 

которые находятся в пределах буквально одного километ-

ра друг от друга. Случись что, они оба выйдут из строя». 

Другая причина строительства новой системы – отсутст-

вие централоизованной канализации в жилых дома х, рас-

положенных в зоне нынешнего водозабора в районе Ер-

шей. «Люди пользуются выгребными ямами, которые 

часто не чистятся. Рано или поздно мы столкнемся с тем, 

что воду, которую мы берем в Ершах, придется дополни-

тельно чистить», — подчеркнул специалист. Необходи-

мость реконструкции очистных сооружений Сергей Ви-

нарский объяснил тем, что уже сейчас при пиковых на-

грузках на сеть иногда происходит сброс недостаточно 

очищенных сточных вод, а в будущем, если ничего не 

предпринимать, это  будет постоянным явлением. Утвер-

жденная схема водоснабжения предполагает создать во-

круг Иркутска кольцо из инженерных сетей, к которому 

смогут присоединяться новые объекты. «По обводной 

канализационной сети должны в перспективе о тводится 

стоки с микрорайона Солнечный и из района Чер тугеев-

ского залива, потому что другого варианта там нет», — 

сказал директор МУП. Финансирование инвестиционной 

программы «Водоканала», считает С.Винарский, это обя-

занность не только города, но и Иркутского района, т.к. к 

канализационной сети присоединятся и другие населен-

ные пункты района. По его словам, уже одобренной схеме 

водоснабжения города предстоит пройти корректировку, 

а для района схему разработают, предположительно, к 

осени. Схема водоснабжения предполагает проведение 16 

мероприятий, восемь из которых начнутся уже в 2014 

году. 

Ленинградская область 

— Районам вернут полномочия по безнадзорным живот-

ным 

Парламент Ленинградской области в первом чтении 

одобрил законопроект о передаче полномочий в сфере 

обращения с безнадзорными животными органам местно-

го самоуправления. Предполагается, что эти полномочия 

будут делегированы от региона районам с возможностью 
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передачи на первый уровень власти, например, в отдален-

ных поселениях. Решение основано на том, что местные 

власти и раньше занимались этой деятельностью, обла-

дают опытом работы, информацией о местах обитания 

безнадзорных животных, могут принимать решения о 

предоставлении помещений и земельных участков для 

создания приютов. В Ленинградской области работают 13 

станций по борьбе с болезнями животных, несколько не-

коммерческих благотворительных организаций в Выборг-

ском, Гатчинском и Волосовском районах, выделена тер-

ритория под приют во Всеволожском районе. На 2014 год 

предусмотрены субсидии муниципальным образованиям 

в размере 20 млн руб., в том числе на отлов и транспорти-

ровку бездомных животных и на содержание питомников. 

«Точный объем необходимых средств на эту работу 

сложно спрогнозировать. При этом законопроект учел 

опыт Санкт-Петербурга, где животные не содержатся по-

жизненно в приютах, а стерилизуются и отпускаются в 

среду обитания», — пояснил председатель комитета по 

ЖКХ и транспорту Константин Полнов. К примеру, сте-

рилизация 20 тысяч собак, проведенная в течение не-

скольких лет в Санкт-Петербурге, позволила предотвра-

тить их размножение и появление на улицах города почти 

миллиона новых бездомных животных. «Если депутаты 

примут предложения комитета, то предусмотренного фи-

нансирования будет достаточно», – считает К.Полнов. По 

данным муниципалитетов, в области сегодня насчитыва-

ется около 12,5 тыс. бездомных собак, и 15% из них нуж-

но отловить. В течение месяца проект закона будет дора-

ботан и подготовлен к рассмотрению во втором чтении. 

Депутаты считают необходимым в этот же срок утвердить 

порядок отлова бездомных животных, подготовить мето-

дические рекомендации муниципальным образованиям и 

изменения к базовому областному закону, который был 

принят 6 июня 2013 года. Депутаты высказывали также 

предложение обратиться на федеральный уровень с ини-

циативой о введении налога на содержание домашних 

животных, чтобы бездомных, т.е. брошенных хозяевами 

собак, стало меньше. В Ленинградской области ранее 

сложилась практика, что органами местного самоуправ-

ления всех уровней заключались договоры со специали-

зированными организациями по отлову безнадзорных 

животных. Затем определением Верховного Суда РФ ус-

тановление порядка отлова и содержания безнадзорных 

животных признаны полномочиями органов государст-

венной власти субъектов РФ. В марте 2012 года прокурор 

Ленинградской области в качестве законодательной ини-

циативы внес на рассмотрение парламента региона проект 

областного закона «О безнадзорных животных в Ленин-

градской области», который принят 6 июня 2013 года. В 

сентябре 2013 года принято решение о передаче полно-

мочий в сфере обращения с безнадзорными животными 

органам местного самоуправления. Соответствующий 

законопроект был разработан комитетом по ЖКХ и 

транспорту Ленинградской области. Законопроект под-

держивают Общественная палата региона и депутатские 

комиссии по экологии и местному самоуправлению. 

Московская область 

— «Школа территориального общественного самоуправ-

ления» открылась в Нахабино 

«Школа ТОС», на которой с лекциями выступят ведущие 

эксперты в области организации деятельности территори-

ального общественного самоуправления (ТОС), откры-

лась в подмосковном учебном центре «Нахабино», сооб-

щает главное управление по информационной политике 

региона. «Школа ТОС» расскажет, как организовать рабо-

ту общественного самоуправления, как осуществляется 

взаимодействие органов местного самоуправления и ТО-

Са, как привлечь к этой работе население», — цитирует 

исполнительного директора Совета муниципальных обра-

зований Московской области Олега Иванова пресс-

служба. В управлении отметили, что обучение рассчитано 

также и на руководителей действующих ТОСов и Коми-

тетов МКД, которые смогут не только повысить свои 

управленческие навыки, но и поделятся практическим 

опытом создания ТОСа. 

— В Подмосковье появятся комиссии по этике, призван-

ные разрешать конфликты интересов в муниципалите-

тах 

Закон о создании при администрациях подмосковных м у-

ниципалитетов комиссий по этике, члены которых будут 

следить за поведением чиновников и разрешать конфлик-

ты интересов, принят в окончательном чтении, сообщил 

председатель комитета по местному самоуправлению 

Мособлдумы Александр Наумов. «Формирование комис-

сии по разрешению споров при конфликте интересов, 

действительно, назрело... Есть аспекты, которые касаются 

и коррупциогенных факторов, которые влияют на местное 

сообщество, муниципальное образование, на само мест-

ное самоуправление и зачастую даже дискредитирует са-

му форму местного самоуправления», — сказал 

А.Наумов. Он пояснил, что существует достаточно много 

ситуаций в администрациях, когда чиновники преследуют 

«клановые» интересы, «интересы некой семейственности, 

кумовства, когда руководитель того или иного муници-

пального образования может своего родственника при-

влечь к инвестиционным проектам, строительству, всле д-

ствие, возникают конфликты». 

Нижегородская область 

— Главы нижегородских муниципалитетов будут лично 

разбираться в ситуации с ведением электронной очереди 

в детские сады 

Губернатор Нижегородской области Валерий Шанцев 

распорядился освободить специалистов, отвечающих за 

ведение электронной очереди в детские дошкольные уч-

реждения, от других обязанностей. Как сообщили в обла-

стном правительстве, об этом он завил в ходе совещания 

главами местного самоуправления и главами администра-

ций муниципальных районов и городских округов 19 мар-

та. В рамках мероприятия участники обсудили ход реали-

зации программы по введению электронной очереди по 

приему заявлений, постановке на учет и зачислению де-

тей в дошкольные образовательные учреждения в регио-

не. По словам главы регионального Минобразования Сер-

гея Наумова, с января 2014 года завершился перевод ус-

луги по приему заявлений, постановке на учет и зачисле-

нию детей в образовательные учреждения, реализующие 

основную образовательную программу дошкольного об-

разования, в электронный вид. В связи с тем, что в Ниже-

городской области все детские сады являются муници-

пальными, то и услуга по приему заявлений, постановке 

на учет и зачислению детей в детские сады является му-

ниципальной. Для граждан возможность подачи заявле-

ния на зачисление ребенка в дошкольные образователь-

ные учреждения в электронной форме реализуется через 

региональный интернет-портал государственных и муни-

ципальных услуг. Данная система открыта для родителей 

и позволяет исключить коррупционную составляющую, 
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практически в ежедневном режиме отслеживать свое ме-

сто в очереди. «В настоящее время субъектами РФ долж-

но быть обеспечено 100%-е наполнение региональными 

данными Федеральной системы показателей электронной 

очереди. От полноты и своевременности ведения элек-

тронной очереди в детские сады будет зависеть финанси-

рование строительства дошкольных образовательных ор-

ганизаций в субъектах Российской Федерации из средств 

федерального бюджета. Задачу по вхождению в систему 

электронной очереди, которую ставил перед нами прези-

дент РФ, мы выполнили, причем, раньше срока», — доба-

вил С.Наумов. Он также отметил, что для того, чтобы 

достигнуть и удержать 100% -й показатель наполнения 

Федеральной системы показателей электронной очереди 

качественными данными по Нижегородской области, в 

частности, необходимо проведение в муниципалитетах 

ежедневной работы сотрудников, ответственных за веде-

ние электронной очереди, в автоматизированной инфор-

мационной системе и обеспечение систематического об-

новления необходимой информации. «Я прошу каждого 

присутствующего на совещании руководителя муниципа-

литета лично разобраться с каждым детским дошкольным 

учреждением, чтобы там работали грамотные специали-

сты, ответственные за ведение электронной очереди. Сбо-

ев допустить нельзя ни в коем случае. Есть практика, что 

люди совмещают несколько функций. Важно освободить 

этих специалистов от других обязанностей, — заявил 

В.Шанцев. — Система электронной очереди должна быть 

открытой, чтобы каждый мог понимать, в какой де тский 

сад и когда их ребенок будет устроен». 

— Систему премирования глав нижегородских муниципа-

литетов пытаются сделать «понятной и прозрачной» 

Законодательное собрание Нижегородской области рас-

сматривает законопроект о внесении изменений в област-

ной закон о муниципальной службе. Как сообщили в об-

ластном парламенте, законопроект разработан в целях 

совершенствования правового регулирования вопросов 

оплаты труда муниципальных служащих, замещающих 

должности глав местных администраций по контракту. 

По словам представителя прокуратуры Нижегородской 

области, в настоящее время глава администрации само-

стоятельно определяет размер собственной премии за ка-

чество работы. В связи с этим могут возникать случаи 

злоупотребления должностным положением. Депутатам 

представительных органов власти районов области пред-

лагается разработать и принять муниципальный правовой 

акт, закрепляющий, за что именно и в каком размере гла-

ва администрации может получить премию (например, по 

итогам работы). По мнению разработчиков законопроек-

та, его принятие будет способствовать реализации госу-

дарственной политики в сфере профилактики коррупции. 

«Изменения в закон необходимы, чтобы сделать систему 

премирования понятной и прозрачной. Хорошая работа 

главы администрации безусловно требует вознагражде-

ния, поэтому должна быть предусмотрена возможность 

поощрять финансово. Это будет для них дополнительной 

мотивацией. Но в этом вопросе необходимо установить 

четкие правила, чтобы не возникало спорных моментов. 

Мы будем рекомендовать Законодательному Собранию 

принять документ в первом чтении», — считает председа-

тель комитета по вопросам государственной власти и м е-

стного самоуправления Валерий Осокин.  

Новосибирская область 

Новосибирск 

— Горсовет высказался против отмены выборов мэра 

Депутаты горсовета Новосибирска выступили против от-

мены прямых выборов мэра в крупных городах, как это 

предлагают их коллеги из Госдумы. Авторами поправок в 

закон «Об общих принципах организации местного сам о-

управления в РФ» выступили 10 депутатов и спикер Со-

вета Федерации. Поправки предусматривают отмену пря-

мых выборов глав крупных городов с районным делени-

ем: они будут назначаться из состава депутатов и воз-

главлять городские думы, а за хозяйство будут отвечать 

сити-менеджеры. Парламент городского округа будет 

формироваться из депутатов, делегированных районами. 

Спикер Совета депутатов Новосибирска Надежда Болтен-

ко заявила, что считает действующую систему выборов 

мэров крупных городов оптимальной. «Только на прямых 

выборах население должно определять, кому они могут 

доверить управление своим городом. Исторически сло-

жилось, что мэров городов выбирают, это доказала исто-

рия, традиции. Тогда он (мэр) будет подотчетен всем жи-

телям города и будет нести перед ними персональную 

ответственность, а так группа людей выбирает», – сказала 

она. 

— ТОСы спланировали свою работу на ближайшие три 

года 

«Внедрение программно-целевого планирования должно 

стать принципиально новым уровнем развития ТОС в 

ближайшие три года, – убежден и. о. мэра Владимир 

Знатков. – Разрабатывая и реализуя планы комплексного 

развития своих территорий, горожане будут осознавать, 

что их деятельность – это часть общего плана социально-

экономического развития Новосибирска». Основные на-

правления работы на ближайшие три года обсудили акти-

висты в мэрии в ходе заседания консультативного Совета 

по ТОС. «Комплексный план развития ТОС на 2014-2016 

годы охватывает практически весь возможный перечень 

вопросов, возникающих по месту жительства и закреп-

ленных законодательно, – пояснила начальник управле-

ния общественных связей мэрии Новосибирска Ольга 

Рахманчук. – В предыдущие годы был накоплен колос-

сальный опыт участия жителей в развитии своих террито-

рий, кроме того, поступили новые предложения от обще-

ственников и администраций районов. Все это мы поста-

рались учесть при работе над новым программным доку-

ментом». Одно из самых основных направлений работы 

общественников – это благоустройство и экология. В 

предыдущие годы велось интенсивное обучение активи-

стов по созданию профессиональных проектов и благоус-

тройству территорий проживания. Сейчас предстоит реа-

лизовывать эти проекты, малобюджетные – за счет муни-

ципальных грантов, более затратные – общественники 

предложили учитывать в планах благоустройства рай-

онов. Наиболее актуальной остается тема ЖКХ, новый 

план предусматривает продолжить обучение и консуль-

тирование активистов по всем вопросам коммунальной 

сферы. Еще одно направление – создание благоприятного 

микроклимата в районе проживания, содействие в под-

держании общественного порядка. Уже во многих ТОСах 

к этим задачам привлекаются молодые дружинники. ОО 

«Человек» при содействии управления общественных 

связей запустила масштабный городской проект по фор-

мированию ДНД, в котором молодежь привлекается на 

охрану правопорядка, получая право на бесплатные спор-
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тивные занятия. Новый пункт плана в сфере содействия 

поддержанию общественного порядка связан с появлени-

ем у муниципалитета новых полномочий по предупреж-

дению межнациональных конфликтов. «В этом направле-

нии мы планируем изучить имеющийся опыт, выработать 

общее видение, как к этому подходить и начать систем-

ную работу, – сказала О.Рахманчук. – Совершенно оче-

видно, что она должна проходить не в кабинетах, а на 

«земле». И это на сегодняшний день один из деликатных 

и актуальных вопросов». В Новосибирске отмечается дос-

таточно высокий уровень информированности населения 

о деятельности ТО и НКО. Все больше ТОС разрабаты-

вают свои сайты, информационные листки, электронная 

газета «Этажи» размещается на сайте управления общест-

венных связей мэрии. Уже сегодня активисты могут по-

дать на этот же сайт грантовые заявки в электронном ви-

де, а горожане оценить их в режиме народного голосова-

ния. Планируется продолжить общегородские презента-

ции самых ярких общественных проектов. В ближайшее 

время будут представлены молодежные формирования 

ТОС. Также актуальным является создание при ТОС цен-

тров добровольчества и волонтерства. По оценкам участ-

ников заседания «Комплексный план развития ТОС Но-

восибирска на 2014-2016 годы» предусматривает совер-

шенно новый уровень подхода к организации работы ТОС 

города. «Сегодня ТОС много делается – и в благоустрой-

стве, и в озеленении, и в ЖКХ, но сейчас надо уже не 

просто обучать людей, необходимо развивать проектное 

мышление, чтобы они в своей работе видели долгосроч-

ную перспективу, правильно оценивали свои ресурсы и 

учитывали специфику своей территории», – сказал и. о. 

мэра В.Знатков.  

— Центры оказания муниципальных услуг появятся во 

всех районах 

Во всех районах города будут оборудованы центры муни-

ципальных услуг, подобные тому, который открылся в 

Центральном округе, об этом рассказал исполняющий 

обязанности мэра Новосибирска Владимир Знатков. Те-

перь жители Центрального округа смогут воспользовать-

ся единым местом приѐма, регистрации и выдачи доку-

ментов при предоставлении 35 муниципальных услуг по 

принципу «одного окна». По словам исполняющего обя-

занности мэра Новосибирска В.Знаткова, задача нового 

центра – повысить качество оказания услуг, сократить 

время и исключить хождение по кабинетам администра-

ций. «Время приема – не более 15 минут, человеку доста-

точно два раза прийти – подать и получить документы, – 

отметил и. о. мэра. – Не надо ходить, искать специали-

стов. Мы готовы во всех районах оборудовать такие цен-

тры. После того, как месяц-полтора новый центр порабо-

тает в тестовом режиме, эта задача будет решена до конца 

года во всех районах города». Как рассказала начальник 

отдела – общественной приемной Центрального округа 

Наталия Тымкул, исходя из районного опыта работы «од-

ного окна» с февраля прошлого года, один специалист 

принимает от 15 до 20 человек в день. Самые актуальные 

вопросы – предоставление мест в детских садах, перепла-

нировка квартир, заключение договоров социального и 

коммерческого найма, оформление жилья, вопросы соц-

поддержки населения. «Так как специалисты принимают 

ежедневно, время получения этих услуг будет сокращено 

в два раза, а ожидать своей очереди они будут не более 15 

минут. В центре, в том числе можно будет подать заявле-

ние на имя руководителя главы администрации округа», – 

пояснила Н.Тымкул. Сейчас специалисты мэрии работают 

над возможностью предварительной записи в новый 

центр через официальный сайт города Новосибирска. 

Этой же опцией будут обладать и другие центры муници-

пальных услуг, которые откроются во всех районах горо-

да. 

Омская область 

Омск 

— В муниципалитете правонарушений на почве межна-

циональных и межрелигиозных конфликтов не зафикси-

ровано 

На очередном заседании городской антитеррористиче-

ской комиссии при участии руководителей УМВД России 

по городу Омску и УФМС России по Омской области 

рассмотрена организация деятельности в сфере миграци-

онной политики. Особое внимание уделено работе по 

предупреждению межнациональных и межрелигиозных 

конфликтов, предотвращению экстремистских проявле-

ний на розничных рынках Омска. На заседании было от-

мечено, что правоохранительными органами во взаим о-

действии с территориальными органами федеральных 

органов исполнительной власти, органами исполнитель-

ной власти Омской области, администрацией Омска, об-

щественными объединениями и религиозными организа-

циями продолжается реализация комплекса мер, направ-

ленных на поддержание стабильности в межэтнической и 

межконфессиональной сферах. По информации замести-

теля начальника полиции УМВД России по городу Омску 

Игоря Койло, в текущем году правоохранительными ор-

ганами проведен ряд мероприятий, направленных на 

обеспечение правопорядка на объектах торговли, недо-

пущение экстремистских проявлений, выявление и пресе-

чение попыток решения вопросов частного бизнеса путем 

дестабилизации межнационального и межконфессиональ-

ного мира. Как прозвучало, активное участие в данной 

работе принимают лидеры национальных диаспор и рели-

гиозных организаций Омска. Определенную позитивную 

роль играют регулярно проводимые сотрудниками поли-

ции встречи и отчеты перед жителями, в ходе которых 

проводится разъяснительная и профилактическая работа, 

в том числе по соблюдению гражданами миграционного 

законодательства. Уделяется внимание и профилактике 

экстремистских проявлений. «В текущем году проведено 

769 (в прошлом году – 750) мероприятий, в которых при-

няло участие более 32 тысяч омичей. Обстановка в Омске 

стабильная, правонарушений на почве межнациональных 

и межрелигиозных конфликтов не зафиксировано», — 

подчеркнул докладчик. Заместитель начальника отдела 

иммиграционного контроля УФМС России по Омской 

области Елена Князева рассказала о том, что вопросы 

профилактики межнациональных конфликтов планово 

рассматриваются на заседаниях Общественно-

консультативного совета УФМС России по Омской об-

ласти, членами которого являются руководители общест-

венных национальных объединений, религиозных об-

ществ города и области. В целях стабилизации миграци-

онной ситуации, пресечения нелегальной миграции, вы-

явления и привлечения к ответственности иностранных 

граждан и граждан Российской Федерации, нарушающих 

миграционное законодательство, силами УФМС России 

по Омской области, УМВД России по Омской области и 

УМВД России по городу Омску с начала этого года на 

рынках Омска проведено 20 мероприятий (за весь 2013 

год – 34). Было выявлено 22 иностранных гражданина, 

незаконно пребывающих на территории Российской Фе-
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дерации, пять иностранных граждан привлечены к адми-

нистративной ответственности за нарушение правил осу-

ществления трудовой деятельности на территории рын-

ков, восемь человек привлечены к административной от-

ветственности за нарушение правил привлечения ино-

странных граждан и лиц без гражданства к трудовой дея-

тельности, осуществляемой на торговых объектах. В ходе 

заседания городской антитеррористической комиссией 

принято решение о продолжении совместной работы а д-

министрации Омска и правоохранительных органов в 

сфере миграционной политики, а также проведению на 

муниципальных рынках города мероприятий по повыше-

нию эффективности разъяснительной работы об ответс т-

венности граждан и должностных лиц за нарушения ми-

грационного законодательства, чтобы тем самым исклю-

чить в дальнейшем факты незаконного использования 

труда иностранных граждан.  

— Омичам, попавшим в трудную жизненную ситуацию, 

оказывается материальная помощь 

Итогам работы в сфере социальной политики было по-

священо очередное аппаратное совещание при главе ад-

министрации Октябрьского округа. Как прозвучало, в 

2013 году 21 жителю округа, попавшему в трудную жиз-

ненную ситуацию, оказана материальная помощь. В Ок-

тябрьском округе решением вопросов оказания адресной 

социальной поддержки населению занимается специаль-

ный Координационный совет, созданный в соответствии с 

постановлением мэра Омска. В 2013 году по обращениям 

граждан было проведено 21 обследование жилищно -

бытовых условий тех, кто оказался в трудной жизненной 

ситуации. В основном граждане обращались за помощью 

в восстановлении квартир, частных домов, имущества, 

пострадавших при пожаре, что составляет более полови-

ны от общего числа обращений. Максимальную сумму 

материальной помощи (по 25 тыс. руб.) получили 14 се-

мей, пострадавших в результате пожаров. Как пояснили в 

администрации Октябрьского округа, в вопросах оказания 

материальной помощи семьям, попавшим в трудную жиз-

ненную ситуацию, окружная комиссия тесно  взаимодей-

ствует с комиссией по чрезвычайным ситуациям Омской 

области. В результате такой совместной работы в 2013 

году было выделено 70 тыс. руб. двум заявителям для 

восстановления имущества, также пострадавшего при 

пожаре. Начальник отдела по делам молодежи, спорта и 

социальной политики администрации Октябрьского окру-

га Олеся Лапикова отмечает: «По итогам работы в 2013 

году на основании ходатайств Координационного совета 

Октябрьского округа департаментом общественных от-

ношений и социальной политики администрации Омска 

была оказана материальная помощь омичам на общую 

сумму 340 тыс. руб.». 

— В администрации города создана рабочая группа по 

вопросам строительства 

Строители и чиновники обсудили проблемы взаимодей-

ствия на совещании у мэра города Вячеслава Двораков-

ского. Будет создана рабочая группа для решения про-

блем в строительной сфере. «Бизнес должен вести закон-

ную деятельность на равных условиях. Недобросовестные 

предприниматели, которые не отчисляют налоги, пенси-

онные взносы, не только лишают работников достойной 

пенсии, но и наносят урон бюджету города, — отметила 

директор департамента финансов и контроля Инна Пары-

гина. — В 2013 году от строительной отрасли бюджет 

получил в 2 раза меньше сборов по земельному налогу, на 

12% сократилась сумма общих налоговых поступлений». 

Подтвердил слова И.Парыгиной управляющий отделени-

ем пенсионного фонда РФ по Омской области Сергей То-

доров, который сообщил, что у  строительной сферы самая 

большая задолженность перед пенсионным фондом среди 

промышленников. Из зарегистрированных 1257 организа-

ций 720 подают нулевую отчетность, большая часть ос-

тальных показывает штат из нескольких человек. Не от-

рицая существующих проблем, строители в свою очередь 

высказали пожелания по организации работы в городе, 

которая бы помогла им работать эффективнее, быстрее 

вводить в эксплуатацию жилье и, как следствие, рассчи-

тываться по налоговым и пенсионным сборам. Мэр 

В.Двораковский сообщил, что работа над ними заверша-

ется, и пригласил предпринимателей на общественные 

слушания по схеме теплоснабжения уже 26 марта, водо-

снабжения — в декабре. И.Парыгина предложила обсу-

дить меры, которые администрация готова предпринять 

по отношению к нерадивым застройщикам. «Например, 

ужесточать требования к тем, кто взял участок земли и не 

использует его по назначению, не осуществляет строи-

тельство. В Красноярске такие санкции существуют дав-

но, — подчеркнула И.Парыгина. — Если в течение 3 лет 

— льготный период, и мы применяем к аренде земли по-

нижающий коэффициент, то по истечении 3 лет размер 

аренды увеличивается в 4 раза, через 6 лет — в 6 раз. Этот 

будет либо стимулом для строительства, либо такие за-

стройщики будут пополнять бюджет. А мы уже деньги 

направим на строительство детсадов школ и т.д.». «Итоги 

подводить рано, скорее, мы сформулировали планы, — 

подытожил встречу В.Двораковский. — Предлагаю соз-

дать рабочую группу, которая будет решать вопросы на-

ших полномочий, создавать более благоприятные условия 

для строителей, и если это будет выходить за рамки на-

ших полномочий — будет формировать законодательную 

инициативу. Но и от руководителей строительной отрасли 

хотелось бы видеть движение навстречу: стремление к 

легальному бизнесу, к своевременному исполнению 

имеющегося законодательства, чтобы наш город разви-

вался, внедрял новые технологии. Темы первых встреч 

мы уже сегодня наметили: оформление инженерных се-

тей, земли, работа с ресурсоснабжающими организация-

ми». 

— На публичных слушаниях прозвучали новые предложе-

ния на перспективу 

На очередных публичных слушаниях, что состоялись в 

департаменте архитектуры и градостроительства админи-

страции Омска, рассмотрены вопросы по внесению изм е-

нений в Правила землепользования и застройки города. 

Предложения по внесению изменений связаны с перспек-

тивами строительства в Омске детских садов и школ, ин-

дивидуальных жилых домов для льготных категорий гра-

ждан, объектов культуры и искусства, культовых объек-

тов и спортивных сооружений, реализации программы по 

переселению из аварийного жилого фонда. По информа-

ции департамента архитектуры и градостроительства, за 

период с августа по декабрь 2013 года комиссией по под-

готовке проекта Правил землепользования и застройки 

рассмотрено 46 предложений по внесению изменений в 

Правила: из них 11 — по обращению физических и юри-

дических лиц, 35 – по предложениям структурных под-

разделений исполнительных органов государственной 

власти и местного самоуправления. Также в течение этого 

периода от заинтересованных лиц поступали обращения с 

замечаниями по представленным к рассмотрению мате-
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риалам. Некоторые заявители со своими предложениями 

выступили на состоявшихся публичных слушаниях. В 

частности можно отметить, что городским департаментом 

архитектуры и градостроительства продолжается работа 

по отнесению земельных участков под детскими садами и 

школами к территориальной зоне объектов дошкольного 

и школьного образования ОД 5. Это позволит для участ-

ков в границах данной зоны установить градостроитель-

ные регламенты, исключающие любое изменение вида 

разрешенного использования, кроме использования под 

детские сады и школы, независимо от формы собственно-

сти на объект недвижимости. Часть изменений в Карту 

градостроительного зонирования обусловлена необходи-

мостью выполнения федерального и регионального зако-

нодательства о бесплатном предоставлении земельных 

участков льготным категориям граждан для индивиду-

ального жилищного строительства. Для этого предлагает-

ся выделить территориальные зоны индивидуальной жи-

лой застройки Ж1 в микрорайонах Загородный, Осташко-

во, в районе станции Карбышево-2, по улицам Линейная и 

Машиностроительная. Для реализации программы по пе-

реселению граждан из аварийного жилого фонда предла-

гается выделить зоны смешанной жилой застройки по ул. 

21-я Амурская и в микрорайоне Береговой. Предлагается 

введение новых территориальных зон для строительства 

объектов культуры и искусства (ОД -6), культовых объек-

тов (ОД-7). Кроме того, поступило обращение ООО «Си-

бирский казачий центр конного искусства «АТАМАН» с 

предложением дополнения основных видов разрешенного 

использования земельных участков в территориальной 

зоне спортивных и спортивно-зрелищных сооружений 

(ОД-4) таким видом, как «конные центры». На публичных 

слушаниях выступил директор ООО «СКЦКИ 

«АТАМАН» Сергей Шалаев, который обосновал свое 

обращение тем, что планируется размещение специализи-

рованного конного комплекса в Ленинском округе Омска 

для проведения соревнований в конных дисциплинах, 

оздоровительных и реабилитационных занятий для людей 

с ограниченными возможностями. В соответствии  с уста-

новленным порядком по итогам публичных слушаний 

комиссией по подготовке проекта Правил землепользова-

ния будет подготовлено заключение. С учетом заключе-

ния по результатам публичных слушаний мэру Омска 

будет представлен проект Решения о внесении изменений 

в Правила землепользования и застройки города.  

— Предложения предпринимателей найдут отражение в 

«Стратегии развития Омска до 2025 года» 

Обратить внимание на подготовку профессиональных 

кадров —  ключевое предложение, на котором акцентиро-

вали внимание все собравшиеся за круглым столом пред-

приниматели, приглашенные для обсуждения стратегии 

развития Омска. На встрече с предпринимателями дирек-

тор департамента городской экономической политики 

администрации города Гульнар Айтхожина представила 

проект документа «Стратегия развития Омска до 2025 

года». Она остановилась на главных целях и задачах стра-

тегии, которые в частности могут повлиять на конкурен-

тоспособность экономики Омска. Роль малого и среднего 

предпринимательства в этом вопросе очень важна. Со-

бравшиеся за круглым столом предприниматели активно 

обсуждали весь документ в целом, а не только в части 

развития их сферы. «Проблема кадров стоит на первом 

месте. Со школьной скамьи нужно готовить «технарей» и 

бизнес готов включиться в эту работу», — отметил пред-

седатель комитета по образованию и кадрам региональ-

ной общественной организации «Омский областной Союз 

предпринимателей» Владимир Самотой. Член Ассоциа-

ции риелторов Игорь Осипов предложил выделять целе-

вые средства и приглашать нужных квалифицированных 

специалистов, а также создать в городе торгово-

образовательный кластер. Николай Артемьев, член Коор-

динационного Совета РОО « Омский областной Союз 

предпринимателей «, готов наполнить стратегию проек-

том по мусороперерабатывающему заводу и другими ин-

вестиционными проектами, но в первую очередь под-

черкнул, что необходимо прописать шаги для реализации 

предпринимательских инициатив, выработать механизм 

взаимодействия с властью. Двухчасовой разговор полу-

чился очень конструктивным и содержательным. Вице -

президент областного Союза предпринимателей Татьяна 

Еременко призвала своих коллег быть отзывчивыми, тща-

тельно проработать и раскрыть все поступившие проекты, 

чтобы направить их в департамент городской экономиче-

ской политики. Следующая экспертная площадка по об-

щественному обсуждению проекта «Стратегии развития 

Омска до 2025 года» пройдет с промышленниками и уче-

ными на форуме «Промтехэкспо» в рамках деловой про-

граммы. 

Оренбургская область 

— Местное самоуправление: совершенствование и пер-

спективы 

Заместитель председателя Законодательного Собрания 

области, секретарь Оренбургского регионального отделе-

ния партии «Единая Россия» Игорь Сухарев, заместитель 

председателя комитета по здравоохранению, член фрак-

ции «Единая Россия» Татьяна Шукурова, председатель 

Молодежного парламента Александр Беляк 19 марта при-

няли участие в заседании «круглого стола», организован-

ного в рамках партийного проекта «Гражданский универ-

ситет». Главной темой обсуждения стал законопроект об 

изменениях в №131-ФЗ. Предполагаемые изменения ка-

саются, прежде всего, некоторых правил и принципов 

формирования представительных органов местного сам о-

управления различных уровней, а также введения двух 

новых видов муниципальных образований – городского 

округа с внутригородским делением и внутригородской 

район. Подробно о нововведениях участникам заседания 

рассказал вице -спикер регионального парламента, лидер 

оренбургских единороссов И.Сухарев. В своем выступле-

нии Игорь Николаевич подробно остановился на принци-

пиально важных новациях, которые закрепляются в зако-

нопроекте. Самое активное участие в обсуждении темы 

заседания приняли Глава Оренбурга Юрий Мищеряков, 

его заместитель Андрей Шевченко и руководитель фрак-

ции «Единая Россия» в Оренбургском городском Совете 

Ольга Березнева. Депутат Законодательного Собрания 

Татьяна Шу курова рассказала о том, почему изменениям 

в Федеральный закон «Об общих принципах организации 

местного самоуправления в Российской Федерации» уде-

ляется такое внимание. — Этот законопроект уже внесен 

в Государственную Думу РФ. Прежде чем он будет рас-

смотрен в первом чтении нижней палатой парламента, 

нам необходимо услышать мнения депутатов, представи-

телей Молодежного парламента при Законодательном 

Собрании, общественных организаций относительно 

формулировок проекта закона, — пояснила Т.Шукурова. 

—Нужно твердо знать, насколько предлагаемая модель 

организации местного самоуправления соответствует тем 

преобразованиям, о которых говорил в своем послании 
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Федеральному Собранию Президент России. Как резуль-

тат встречи мы хотим получить консолидированное мне-

ние по формулировкам закона и выработать предложения, 

которые в дальнейшем будут обсуждаться на заседаниях 

профильного комитета, а затем направлены Госдуму. По-

скольку все собравшиеся за «круглым столом» заинтере-

сованы в эффективности деятельности органов местного 

самоуправления, конечный итог, к которому мы стремим-

ся – повышение качества жизни оренбуржцев и макси-

мальное приближение власти к людям, — подвела итог 

прошедшему заседанию Т.Шукурова. 

Орловская область 

— Про основные проблемы местного самоуправления 

Комитет по вопросам местного самоуправления, связям с 

общественными объединениями и средствами массовой 

информации заседание начал с обсуждения результатов 

деятельности Правительства Орловской области по взаи-

модействию с муниципальными образованиями и содей-

ствия  институту местного самоуправления. С основным 

докладом выступал заместитель начальника управления 

региональной политики, государственной гражданской 

службы и кадров Сергей Ягупов. Депутатам был пред-

ставлен подробный анализ о реализации комплекса мер, 

направленных на реализацию единой государственной и 

региональной политики по развитию местного сам о-

управления. Сделать разговор на заседании предметным и 

конструктивным помогли выступления главы Мценского 

района и председателя ассоциации «Совет муниципаль-

ных образований Орловской области» Ивана Грачѐва, 

председателя Ливенского горсовета Елены Конищевой, 

председателя Орловского райсовета Валерия Аболмасова, 

представителей прокуратуры, управления Министерства 

юстиции по Орловской области. Депутаты подчеркнули, 

что основной проблемой местного самоуправления оста-

ѐтся недостаточное финансовое обеспечение, необходи-

мое для решения вопросов местного значения и исполне-

ния переданных на их уровень отдельных государствен-

ных полномочий. Обсудив и другие задачи муниципаль-

ного развития, члены комитета рекомендовали Аппарату 

Губернатора и Правительства Орловской области про-

должить развитие форм и методов взаимодействия с ор-

ганами местного самоуправления. Кроме того, решено 

предложить Президиуму Совета внести в повестку дня 

очередной сессии вопрос о поправках в областной закон о 

регулировании отдельных правоотношений, связанных с 

выборами в органы местного самоуправления. 

Самарская область 

Самара 

— Жители смогут узнать о коммунальных расходах че-

рез систему «Электронное ЖКХ» 

Жители Самары смогут получать всю информацию по 

капремонту дома благодаря нововведениям на интернет-

ресурсе «Электронное ЖКХ», сообщает в четверг пресс-

служба правительства Самарской области. В настоящее 

время в системе намечен ряд изменений, благодаря кото-

рым любой незарегистрированный пользователь сможет 

получать информацию о домах, расположенных на терри-

тории Самарской области —  его площадь, этажность, ин-

формацию по текущему ремонту, а также увидеть начис-

ления по содержанию общего имущества и получить ин-

формацию по текущему ремонту. Между тем, зарегистри-

рованный пользователь сможет получить информацию о 

суммах, полученных управляющими организациями в 

виде квартплаты и их расход. Кроме того, планируется 

ввести возможность контроля всех ремонтных работ в 

доме, а также оплачивать счета за квартиру по безналич-

ному расчету. В настоящее время в «Электронном ЖКХ» 

работают управляющие организации, поставщики ресур-

сов и органы местного самоуправления, а жители Самар-

ской области имеют возможность пользоваться «Элек-

тронным ЖКХ» и контролировать работу организаций 

жилищно-коммунального хозяйства области.  

Саратовская область 

— Реформа местного самоуправления: вопросов больше, 

чем ответов 

Молодые саратовские общественники прокомментирова-

ли внесение поправок в закон «Об общих принципах ор-

ганизации местного самоуправления в РФ». Руководитель 

Саратовской региональной общественной правозащитной 

организации «Ассоциация молодых юристов Саратовской 

области» Олег Борщев: – Реформа органов МСУ назрела 

уже давно. О том, что в системе местного самоуправления 

накопилось немало проблем, говорил и Президент России 

в своем Послании Федеральному Собранию. И вот появи-

лись первые подвижки в этом направлении – профильный 

комитет Госдумы рассмотрел законопроект по реформе 

МСУ. Как всякий законопроект, он будет еще дорабаты-

ваться, но сейчас хотелось бы обратить внимание на один 

спорный, по моему мнению, момент. Речь идет о форм и-

ровании парламентов на территории внутригородских 

районов. То есть у нас в Саратове будет шесть таких ор-

ганов – по числу районов. Не считая того, что это сразу 

же потребует новых расходов – как на самих депутатов, 

так и на аппарат, возникает еще множество вопросов. На-

пример, по какой системе будут проходить выборы, коли-

чество народных избранников, их полномочия, наконец. 

Но главное – а кто же придет к власти в районах? Кто вы-

двинет свои кандидатуры – лица, отстаивающие свои уз-

конаправленные интересы, или те, кто реально будет за-

интересован в развитии района и города в целом? Неиз-

вестно. Этот законопроект в ближайшее время будет на-

правлен в регионы для подготовки отзывов и предложе-

ний. Надеюсь, к моменту вынесения его на заседание Го-

сударственной Думы все спорные моменты будут урегу-

лированы. Председатель Саратовской региональной м о-

лодежной общественной организации «Синегория» Вадим 

Снаркович: – Реформирование системы местного само-

управления – процесс сложный и не быстрый. Безуслов-

но, муниципалитетам нужны обновления. Но любое из-

менение должно идти только на пользу людям, нужно 

продумать все риски и последствия, как говорится «семь 

раз отмерь, один раз отрежь». Думаю, что  поправки в 131-

й федеральный закон, которые сейчас обсуждаются, тре-

буют доработки. Не совсем понятно деление на внутриго-

родские районы – со своими полномочиями, обязанно-

стями, бюджетами и даже депутатами! На мой взгляд, это 

может привести к хаосу, к фактической децентрализации 

властной вертикали в городах. Более того, насколько я 

знаю, в законе пока не прописан механизм выборов рай-

онных депутатов. Не захотят ли войти в районные парла-

менты люди не просто оторванные от реальности, но по-

лучающие сигналы напрямую из космоса, скажем так? И 

каким образом такие граждане будут работать на вверен-

ном им участке? Реформа местного самоуправления за-

трагивает интересы всех и каждого, но пока вопросов 

больше, чем ответов.  
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Сахалинская область 

Южно-Сахалинск  

— Сергей Надсадин инициировал создание Общественно-

го совета 

По инициативе исполняющего обязанности мэра Сергея 

Надсадина администрация областного центра приступает 

к созданию Общественного совета и обновлению Страте-

гии социально-экономического развития города. Южно-

Сахалинск — крупный и динамично развивающийся го-

род Дальнего Востока. За прошедшие годы позитивные 

изменения затронули практически все сферы жизни обла-

стного центра. В столице построены и продолжают воз-

водиться важные социальные и инфраструктурные объек-

ты, идет переселение людей из аварийного и ветхого фон-

да, поэтапно увеличивается заработная плата работников 

бюджетной сферы. «Несмотря на успехи, мы не можем с 

вами остановиться на достигнутом, мы обязаны двигаться 

дальше. Президент России Владимир Путин ставит перед 

всем Дальним Востоком новые цели. В настоящее время 

создано Минвостокразвития, начались работы по созда-

нию комплексной Стратегии развития Дальнего Востока 

России. Поэтому я принял решение осуществить тща-

тельный анализ имеющейся Стратегии развития города и 

обновить ее исходя из тех новых задач, которые стоят 

сегодня перед Южно-Сахалинском», — отметил 

С.Надсадин. По словам руководителя города, обсуждение 

Стратегии должно быть максимально публичным и от-

крытым, с привлечением к этому процессу всех инициа-

тивных горожан. Одним из первых шагов на пути ее об-

новления является создание Общественного совета при 

администрации Южно-Сахалинска. Эта структура, поми-

мо работы над Стратегией, станет связующим звеном ме-

жду администрацией города и населением и по другим 

вопросам городской жизни. Состав Общественного совета 

предполагает участие в нем 25 человек. В него прежде 

всего должны войти те, кто имеет общественную под-

держку и личный авторитет среди южносахалинцев. Как 

подчеркнул С.Надсадин, отбор кандидатов должен вес-

тись не по принципу лояльности и удобства властям, а по 

принципу заслуг перед городом, активной гражданской 

позиции, высокого профессионализма и уважения горо-

жан. Формирование будет проходить в три этапа. Первые 

пять членов Общественного совета выбираются лично 

главой города, С.Надсадиным. Это те, кого руководитель 

островной столицы знает как ответственных и грамотных 

профессионалов, внесших весомый личный вклад в раз-

витие родного города. Десять членов Совета выбираются 

от общественных организаций и некоммерческих объеди-

нений. И еще десять – из числа жителей городского окру-

га, желающих войти в состав Общественного совета по 

собственной инициативе. По поручению С.Надсадина 

процедура формирования Общественного совета должна 

быть максимально открытой. Отбор 20 членов – предста-

вителей от общественных организаций и самовыдвижен-

цев из числа горожан – будет осуществляться путем инте-

рактивного голосования. 

Свердловская область 

Екатеринбург 

— Ехать по пробкам станет дороже: екатеринбуржцы 

будут платить за каждый час проезда в общественном 

транспорте 

В рамках подготовки к чемпионату мира по футболу — 

2018 года власти Екатеринбурга готовят кардинальную 

переработку проектов развития дорожной сети и общест-

венного транспорта. Одно из предстоящих изменений 

предусматривает введение повременной оплаты проезда в 

общественном транспорте, — сообщили в пресс-службе 

мэрии. По мнению заместителя главы админис трации 

Екатеринбурга по стратегическому планированию, вопро-

сам экономики и финансам Александра Высокинского, 

ездить с абонементом будет намного выгоднее. Платить 

нужно будет не за одну поездку, а за один час проезда на 

любом виде транспорта. «Сегодня если человек едет с 

пересадками, ему приходится платить несколько раз. Нам 

нужно добиться того, чтобы в городе работала повремен-

ная оплата», — говорит А.Высокинский. Замглавы под-

черкнул, что в этом случае «можно будет переделать весь 

транспортный каркас» и увязать в единую интегрирован-

ную схему все маршруты автобусов, троллейбусов, трам-

ваев и метро. Пока непонятно, сколько это будет стоить и 

предусмотрены ли «скидки» за простаивание в городских 

пробках. «Более подробная информация о том, по какому 

принципу будет работать почасовая оплата общественно-

го транспорта, появится через две недели», — сообщил 

председатель комитета по транспорту, организации до-

рожного движения и развитию улично-дорожной сети 

Екатеринбурга Алексей Курлыков.  

Томская область 

Томск 

— Администрация подвела итоги работы ЖКХ за 2013 

год 

В рамках ежегодного отчета мэра, об итогах 2013 года в 

жилищно-коммунальной сфере депутатам рассказал за-

меститель мэра по городскому хозяйству Владимир Хан. 

Расходы бюджета города на жилищно-коммунальное хо-

зяйство в прошлом году составили 16,4% от расходной 

части бюджета или 2,1 млрд руб. По словам заместителя 

мэра, несмотря на дефицит бю джета и проблемы с его 

доходной частью, администрация города выполнила зада-

чи, поставленные на 2013 год. «Одним из важнейших мо-

ментов стала разработка и создание схемы теплоснабже-

ния Томска. В прошлом году проведена первая защита 

этого проекта в Министерстве энергетики РФ, а в этом — 

планируется уже его утверждение, – отметил Владимир 

Хан. – Это очень важный документ, который сведет в 

единую систему существующие сети и даст администра-

ции четкое видение перспектив развития города. Кроме 

того, нами создан большой задел по разработке схемы 

водоснабжения и водоотведения». В прошлом году в экс-

плуатацию было введено 372,3 тыс. кв. м жилья, а износ и 

общее состояние коммунальных сетей является одним из 

основных сдерживающих факторов строительства. Для 

снижения аварийности, строительства и реконструкции 

объектов инженерных коммуникаций было выделено 243 

млн руб. Еще 280,4 млн руб. из бюджетов всех уровней 

было направлено на строительство инфраструктуры про-

мышленных парков. В 2013 году средства, выделенные на 

капитальный ремонт жилых домов, составили 265 млн 

руб. Благодаря чему в 266 многоквартирных домах улуч-

шились условия проживания томичей. В связи с вступле-

нием в силу 116-го областного закона о капитальном ре-

монте, администрацией разработан и готовится к утвер-

ждению краткосрочный план на 2014-2016 годы. Так, на-

пример, в этом году в Томске будет проведена замена 45 

лифтов на сумму 54 млн руб., а в 2015 капремонт, стои-

мостью 338 млн, пройдет в 63 многоквартирниках. На 

реализацию муниципальной программы «Капитальный 

ремонт жилого фонда на 2013 – 2015 годы» в бюджете 
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предусмотрено 62,2 млн руб. В.Хан напомнил также, что 

в целях сохранения объектов деревянного зодчества про-

веден выборочный капитальный ремонт 9 домов на сумму 

почти в 15 млн руб. В 2014 году в бюджете на эти цели 

заложено 32,7 млн, что позволит отремонтировать 13 объ-

ектов. Кроме того, в 2013 году изменилась работа «Спец-

автохозяйства», занимающегося санитарным содержани-

ем города. По поручению мэра Томска Ивана Кляйна, 

новым руководством предприятия изменена схема и те х-

нология уборки улиц, разработана программа закупки 

техники, а также пересмотрены условия работы с подряд-

чиками. В рамках модернизации улично-дорожной сети 

завершен ремонт улиц Загорная, и Дальне-Ключевская, 

начат ремонт улицы Угрюмова. В 2013 году департамен-

том городского хозяйства проводилась работа по оптим и-

зации маршрутной сети города. В частности улучшилась 

транспортная доступность микрорайона «Зеленые горки». 

Также специалистами администрации начата разработка 

новой программы развития пассажирского транспорта 

Томска, цель которой модернизация маршрутной сети и 

развитие муниципального электротранспорта. 

— В муниципалитете объявлены аукционы на отлов бро-

дячих собак 

Информация о проведении конкурсов на отлов и содер-

жание бродячих животных размещена специалистами 

департамента городского хозяйства на портале госзаку-

пок. Объявлено два аукциона: на отлов и транспортиров-

ку бездомных животных, а также на содержание и утили-

зацию. «Сейчас участвовать в конкурсах уже изъявили 

желание две организации. После проведения аукционов 

мы сможем назвать подрядчиков, которые займутся отло-

вом собак в городе», —  пояснил начальник департамента 

городского хозяйства Александр Живоглядов. На прове-

дение аукциона из бюджета Томской области выделено 

10,3 млн руб. В департаменте городского хозяйства по 

телефону принимаются заявки от томичей о необходим о-

сти отлова собак. Адреса, по которым были замечены жи-

вотные, и контактные данные заявителей будут переданы 

выигравшей аукцион организации.  

Ханты-Мансийский автономный округ 

Ханты-Мансийск 

— Презентация туристского потенциала города состоя-

лась в Берлине в рамках работы международной выстав-

ки «ITB Berlin» 

Работа выставки продолжалась с 5 по 9 марта 2014 года и 

прошла в выставочном центре «Messe Berlin». Экспози-

ция с презентацией туристского потенциала столицы Юг-

ры была развернута на стенде Российского Союза турин-

дустрии. По словам заместителя директора МБУ «Управ-

ление по развитию туризма и внешних связей» Оксаны 

Лунгите, главная цель участия – показать Ханты -

Мансийск не как биатлонную столицу, а перспективный с 

точки туризма город с развитой инфраструктурой, сам о-

бытной культурой ханты и манси, уникальной природой». 

Именно об этих достоинствах Ханты-Мансийска расска-

зывала экспозиция выставки, а также презентационный 

раздаточный материал. Кроме того, был представлен но-

вый туристический продукт – проект «Ханты -Мансийск – 

новогодняя столица», опыт реализации которого был при-

знан, хоть и пробным, но вполне успешным. Такое на-

правление, как событийный туризм, может быть вполне 

востребовано у зарубежного туриста, в особенности, ев-

ропейского, имеющего традиции празднования Рождест-

венских каникул. Участие в таких крупных международ-

ных выставках, как «ITB Berlin» – это всегда полезный 

опыт. На площадках выставочного центра традиционно 

проводятся симпозиумы, семинары, встречи с экспертами, 

круглые столы для прессы. Здесь размещены экспозиции 

крупнейших туристических агентств, гостиничных сетей, 

международных перевозчиков. «ITB Berlin» — это отлич-

ная возможность наладить деловые контакты, провести 

переговоры и заключить соглашения о сотрудничестве. 

Отметим, что «ITB Berlin» — крупнейшее мероприятие 

европейской туриндустрии, которое отражает основные 

тенденции развития индустрии путешествий. Традицион-

но на выставке предлагаются новые решения для деловых 

поездок и путешествий, демонстрируются туристские 

продукты, опыт развития новых сегментов туристской 

индустрии. 

Ямало-Ненецкий автономный округ 

Надымский район  

— Депутаты Районной Думы отчитались о работе за 

год 

На втором в этом году заседании Районной Думы муни-

ципального образования Надымский район рассматрива-

лось семь вопросов. Центральным стал ежегодный отчет 

председателя Анатолия Писаренко. 2013 год стал третьим 

годом работы Районной Думы четвертого созыва. На 10 

заседаниях представительного органа принято 122 реше-

ния, больше чем за предыдущие годы действующего чет-

вертого созыва. Все проблемные вопросы обязательно 

рассматривались на заседаниях как депутатского объеди-

нения, так и постоянных комиссий. Проекты решений 

активно обсуждались на депутатском часе, где специали-

сты администрации Надымского района давали подроб-

ные, квалифицированные, обоснованные разъяснения по 

каждому вопросу. В ряду значимых принятых решений 

А.Писаренко отметил решение о назначении на долж-

ность главы администрации муниципального образования 

Надымский район Станислава Шегурова. Благодаря этому 

решению сложившийся стиль и методы работы двух ве т-

вей власти остались стабильными. В сентябре 2013 года в 

поселках Пангоды и Заполярный состоялись муниципаль-

ные выборы. На пост главы Пангод избран Игорь Ярош, 

он набрал более 70% голосов. В поселке Заполярный в 

конце сентября приступила к обязанностям главы Екате-

рина Затуливетрова, получившая поддержку более 77% 

земляков. В ушедшем году депутаты утвердили главный 

финансовый документ района – бюджет на 2014 год и на 

плановый период 2015 и 2016 годов, который предвари-

тельно прошел обсуждение на публичных слушаниях, в 

комиссиях и на депутатском часе. На заседании Районной 

Думы с ежегодным отчетом о результата х деятельности 

также выступила председатель Контрольно-счетной пала-

ты Татьяна Пашкова. О соблюдении миграционного зако-

нодательства в Надымском районе доложила заместитель 

начальника ОУФМС России по ЯНАО в городе Надыме 

Наталья Сиденко. Народные представите ли приняли к 

сведению услышанную информацию, внесли изменения и 

дополнения в Устав Надымского района, а также прого-

лосовали за награждение Почетной грамотой и Благодар-

ностью представительного органа некоторых надымчан в 

преддверии профессиональных праздников. 

— Этноконфессиональные вопросы решают сообща 

Состоялось первое заседание Совета по этноконфессио-

нальным вопросам при главе районной администрации 

Станиславе Шегурове. Оно началось с просмотра транс-

ляции внеочередного обращения президента Российской 
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Федерации Владимира Путина к Федеральному Собра-

нию по поводу прошения Республики Крым о вхождении 

в состав нашей страны. Это стало актуальным в контексте 

обсуждаемых на совете вопросов. В своем выступлении 

С.Шегуров отметил, что сегодня Надымский район явля-

ется территорией межэтнического комфорта для предста-

вителей всех национальностей, островком мира и уважи-

тельного отношения представителей разных религий, но 

мир и согласие необходимо поддерживать. Для этих це-

лей и был создан совет, который позволит тесно взаимо-

действовать и конструктивно решать вопросы гармониза-

ции межнациональных отношений. Об этноконфессио-

нальной ситуации собравшимся доложил заместитель 

начальника ОМВД России по Надымскому району Борис 

Дмитриев, сообщив, что за истекший период 2014 года 

правонарушения и преступления на межнациональной и 

межконфессиональной основе в нашем районе не совер-

шались. Заместитель начальника ОУФМС России по 

ЯНАО в г.Надым Оксана Титух рассказала, как осуществ-

ляется взаимодействие с национальными общественными 

объединениями и миграционной службой. О традицион-

ных мероприятиях и планах на будущее клубов нацио-

нальных культур сообщила начальник управления куль-

туры Марина Залетова. Далее заместитель главы район-

ной администрации Алексей Мартынов призвал все об-

щественные организации принять активное участие в 

фестивале социально ориентированных некоммерческих 

организаций «Гражданская инициатива», который прой-

дет 12 апреля 2014 года в девятой школе. 

М Е С Т Н О Е  С А М О У П Р А В Л Е Н И Е  

Г Л А З А М И  С М И  

«Коммерсант» 

— Отмена выборов мэров поделила  регионы 

Главы ряда крупных городов выступили с критикой в а д-

рес проекта о реформе местного самоуправления. Доку-

мент был внесен в Госдуму и предполагает отмену выбо-

ров мэров в городских округах с районным делением. 

Глава Саратова Олег Грищенко опасается, что принятие 

закона внесет путаницу в выстроенную систему власти на 

местах, а мэр Самары Дмитрий Азаров уверен, что реше-

ние о выборе глав городов должно принимать население. 

Не все представители власти в регионах положительно 

оценили проект о реформе местного самоуправления, 

внесенный в Госдуму. Документом предусмотрены двух-

уровневая модель организации МСУ, а также отмена пря-

мых выборов глав крупных городов с районным делени-

ем: они будут назначаться из состава депутатов и воз-

главлять городские думы, а за хозяйство будут отвечать 

сити-менеджеры. Проект был разослан в регионы для 

подготовки отзывов и предложений, и, по словам сопред-

седателя рабочей группы по реформе МСУ депутата Гос-

думы Вячеслава Тимченко, поправки будут рассмотрены 

в течение двух месяцев. Мэр Саратова Олег Грищенко 

раскритиковал принцип формирования представительных 

органов в каждом районе, который предусмотрен проек-

том: «С одной стороны, депутаты районного звена будут 

ближе к населению, значит, будут лучше понимать про-

блемы жителей. Но, с другой стороны, увеличивая коли-

чество депутатов в несколько раз, не проиграем ли мы в 

качестве?» Глава Саратова опасается, что порядок выбора 

сити-менеджера может создать «почву для потенциально-

го конфликта муниципальной и региональной власти» : 

«Половину членов конкурсной комиссии будет назначать 

представительный орган, другую половину — губерна-

тор». Обеспокоен мэр и финансовыми вопросами. По его 

словам, для того, чтобы работать эффективно, муниципа-

литеты должны будут получить дополнительные источ-

ники финансирования. Но наибольшую критику у пред-

ставителей власти вызвал предлагаемый отказ от прямых 

выборов глав крупных городов. Мэр Самары единоросс 

Дмитрий Азаров считает, что  решать, выбирать или не 

выбирать, должно население. Он предложил «еще раз по-

смотреть, насколько это соответствует здравому смыслу, 

логике и эффективности текущего момента». Спикер гор-

совета Новосибирска (6 апреля в городе пройдут выборы 

мэра) единоросс Надежда Болтенко заявила, что «только 

на прямых выборах население должно определять, кому 

оно может доверить управление своим городом». А глава 

дальневосточного Уссурийска Сергей Рудица уверен, что 

«сити-менеджер вряд ли сможет осознать тот груз отве т-

ственности, который несет сегодня глава округа». «Рос-

сийская практика показывает, что только 40% сити-

менеджеров справляются со своими обязанностями»,— 

отмечает глава фракции «Единой России» в думе Влади-

востока Дмитрий Пенязь. А глава Орла Сергей Ступин 

заявил, что в городе сейчас завершаются общественные 

обсуждения по возвращению в устав города выборов мэра 

и «реформа внесет в этот процесс сумятицу». Лидер 

фракции «Патриотов России» в горсовете Красноярска 

Иван Серебряков уверен, что «отмена прямых выборов 

мэров — очередная попытка властей лишить граждан ба-

зовых конституционных прав избираться и быть избран-

ным». По его мнению, «Единая Россия» пытается сохра-

нить главенствующее положение, «опасаясь повторения 

прихода к управлению в городах несистемных людей, как 

это случилось в Екатеринбурге». Зампред красноярского 

горсовета Александр Глисков («Гражданская платфор-

ма») утверждает, что «если это попытка обеспечить 

управляемость выборов глав крупных городов, то очень 

неудачная»: «По итогам выборов прошлого года красно-

ярский горсовет на две трети состоит из оппозиционных 

партий — решения в таких условиях принимаются очень 

сложно. Если число депутатов, как предлагается в по-

правках, вырастет в разы, работа местных представитель-

ных органов просто будет заблокирована». Впрочем, про-

ект реформы МСУ набирает и сторонников в регионах. 

Секретарь свердловского отделения «Единой России» 

Виктор Шептий назвал его «основой доверительных от-

ношений местной власти и общества». «Районные адми-

нистрации — самый близкий к гражданам уровень власти. 

Реформа позволит перенести значительный объем власт-

ных полномочий из государственного ведения и ведения 

субъектов РФ на уровень городских районов», — отмеча-

ет он, подчеркивая, что «на реализацию переданных пол-

номочий будут выделяться финансовые средс тва». Вместе 

с тем ряд собеседников надеется найти компромисс в 

предлагаемой реформе МСУ и выступает за «сохранение 

вариативности» в выборе моделей управления. «Правиль-

но было бы позволить муниципалитетам самим решать, 

нужна ли им реформа»,— уверен депутат свердловского 

законодательного собрания Денис Сизов (ЛДПР). Собе-

седник «Ъ» в воронежском правительстве полагает, что 

регионам «в принципе по силам» отстоять свои модели 

управления: «К примеру, федералы хотели оставить у нас 

проходной барьер в облдуму на уровне 7%, но мы смогли 

убедить их согласовать его снижение до 5%». 
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«Парламентская газета» 

— Михаил Брячак: для укрепления стабильности местно-

го самоуправления в России надо принять специальный 

Конституционный закон 

Развитие и эффективная работа местного самоуправления 

— основа демократического устройства и здорового раз-

вития общества. Об этом заявил первый заместитель 

председателя Комитета Госдумы по транспорту Михаил 

Брячак. Он отметил, что  российская система местного 

самоуправления не отвечает требованиям времени, а не-

которые, действующие в системе нормы, — далеки от 

здравого смысла. «Недооценка роли самоуправления сво-

дит гражданскую активность к политическому противо-

стоянию, поэтому надо помнить, что развитие местного 

самоуправления — противоядие многим вызовам и про-

вокациям времени», — уверен депутат. М.Брячак напом-

нил, что за последние 20 ле т в России прошли три муни-

ципальные реформы. А в №131-ФЗ, где идѐт речь о прин-

ципах реализации местного самоуправления, вносилось 

около 300 изменений. Но, несмотря на это, даже крупные 

муниципальные образования не способны создать инсти-

туты развития, они не формируют полноценную базу для 

развития самоуправления. По мнению парламентария, 

такое положение дел в многонациональной России, со-

стоящей из 83 разных субъектов, невозможно. «Депутаты 

фракции «Справедливая Россия» считают, что для укреп-

ления стабильности местного самоуправления в России 

надо принять специальный Конституционный закон. А 

пересмотреть муниципальную карту регионов можно 

только после серьѐзных изменений в бюджет». М.Брячак 

также предложил ряд законодательных изменений для 

улучшения состояния системы местного самоуправления 

в стране. Сегодня, уверен парламентарий, наблюдается 

дефицит доверия между властью и общес твом, поэтому 

нужно в полной мере обеспечить возможности и права 

органов местного самоуправления.  

«Взгляд-Инфо» 

— Людмила Яковенко: местное самоуправление по-русски 

Президент, похоже, замахнулся на самое святое, когда 

говорил об усовершенствовании системы местного сам о-

управления – на выборы, ибо выборы и МСУ – несовмес-

тимые понятия. Если народу даѐтся право управлять са-

мому, то не должно быть посредника в виде избиратель-

ных комиссий, т. е. МСУ – это сход, собрание, вече, со-

вет, община, круг (у казаков). Если исходить из правиль-

ного понимания словосочетания «местное самоуправле-

ние», то рано или поздно придѐтся ломать старую систему 

формирования представительной власти. Кремль, видимо, 

намерен производить слом осторожно, с низового уровня. 

Вопрос: КАК ломать и ЧТО строить? Если создавать рай-

онные структуры с помощью известных выборов, то, дей-

ствительно, ужас, никаких денег не хватит на такую  ораву 

депутатов, и если они (районные структуры) будут зани-

маться исключительно благоустройством, то зачем они 

нужны? Совершенно справедливо О.Грищенко задаѐт 

вопросы: чем будут заниматься районные представитель-

ные органы, какова будет их эффективность, потянет ли 

их скудный бюджет и т.д.? Конечно, не потянет, если ни-

чего не менять! Общественная организация, которую я 

(теоретически) возглавляю (Народное Собрание Саратов-

ской области), давно занимается вопросом формирования 

власти и МСУ, и имеются десятки проектов на эту тему, 

разумных и правильных, и если бы власть любого уровня 

хотя бы чуть-чуть прислушивалась к народу, к общест-

венности, неразберихи в этих вопросах не возникало бы, 

во всяком случае, в таком количестве. Что разработано на 

данную тему: Выборы по западному образцу упраздняют-

ся, заменяются ДЕЛЕГИРОВАНИЕМ разумных и достой-

ных на все уровни представительной власти СНИЗУ 

ДОВЕРХУ; Никаких огромных денежных затрат делеги-

рование не подразумевает; Работа народных депутатов в 

представительных органах власти осуществляется на об-

щественных началах (та же экономия средств); По поводу 

формирования районных структур МСУ существуют раз-

ногласия, но незначительные: сход (собрание) жителей 

микрорайона – делегирование лучших и достойных (не 

путать с профессионалами и эффективными менеджера-

ми) в районные Собрания (Советы) – из районных депу-

татов опять же делегированием формировать городские 

Собрания (Советы). Можно продолжать до самого вер-

ха… Могут спросить: а кто  такие лучшие и достойные? 

Это люди с незапятнанной репутацией, высоконравствен-

ные, энергичные, с опытом общественной деятельности, 

люди, которых народ знает и уважает. В СССР тоже деле-

гировали в Советы, но по разнарядке КПСС, сейчас это  не 

подходит! Районные органы МСУ наряду с райадминист-

рациями наделяются и большими полномочиями, и доста-

точными средствами для осуществления всей полноты 

деятельности в пределах района, т. е, власть (народная) 

создаѐтся на низовом, районном, уровне, она же форм и-

рует городскую власть для решения общегородских задач; 

В городские структуры МСУ могут делегироваться депу-

таты из общественных организаций, партий (если они не 

будут упразднены), учреждений. Вот, на мой взгляд, ос-

новные пункты преобразований. На самом деле, их гораз-

до больше, и тема серьѐзная, и дополнения предвидятся. 

В статье обо всѐм не напишешь, поэтому предлагаю сле-

дующее: так как за преобразования по данной теме на 

сегодня отвечает О.Грищенко, то ему надо провести на 

первом этапе расширенный круглый стол или городское 

собрание в составе заинтересованных жителей города (а 

не только номенклатурных общественников из состава 

всяких там общественных комиссий, советов), всесторон-

не обсудить проблему с народом и начать работать в этом 

направлении. Скажете, миф, сказка? Может быть, но всѐ 

лучше и цивилизованней, чем на Майдане! Время требует 

ПЕРЕМЕН, и мы сами, здесь и сейчас, не дожидаясь под-

сказок сверху, обязаны их воплощать в жизнь! Вот, толь-

ко интересно, как же это Госдума будет принимать по-

правки к закону о МСУ, не опираясь на мнение непосред-

ственных участников формирования этих самых МСУ? 

По старым схемам уже ничего не получится! 
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